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La presidente del Consiglio Giorgia Meloni si è espressa in
merito allo sciopero generale indetto da Cgil e Uil di ieri mat-
tina: “Sono d’accordo sul tema della precettazione, perché,
come ho già detto, era dovuto da parte nostra” dopo il pro-
nunciamento del Garante. “Ho sempre grande rispetto per i
diritti dei lavoratori e per gli scioperi. Nel merito posso dire
poco perché, come sapete, lo sciopero generale è stato lancia-
to contro la manovra praticamente in estate, quando io nean-
che avevo cominciato a pensarla. Quindi non posso dire che
nel merito” lo sciopero “sia oggetto di nostri errori. Era stato
lanciato molto prima che noi scrivessimo la legge di bilan-
cio”. I sindacati accusano il governo di bullismo istituziona-
le? “Non so cosa si intenda per bullismo istituzionale. Come
sapete c’è stato il pronunciamento di una autorità indipen-
dente, che semplicemente segnalava al sindacato che non
c’erano i requisiti per uno sciopero generale. Non è qualcosa
che ho deciso io” e “il governo sulla vicenda ha un ruolo
marginale”. Con un post social è intervenuto anche il mini-
stro delle Infrastrutture, Matteo Salvini: “Mentre una parte di
sindacati (di sinistra) trova utile scioperare insultando, oppo-
nendosi pregiudizialmente al governo anziché discutere le
questioni nel merito, i numeri (con poche adesioni, soprattut-
to nel settore dei trasporti) ci dicono che, grazie al nostro
intervento, milioni di italiani hanno potuto viaggiare, lavora-
re, prendersi cura della propria salute e di quella dei propri
cari senza disagi. Il pragmatismo che gli italiani si aspettano
da istituzioni serie”. “Poche adesioni allo sciopero, e in parti-
colare nel settore trasporti: si tratta di uno schiaffo per
Maurizio Landini. È un successo del vicepremier e Ministro
Matteo Salvini che ha tutelato il diritto alla mobilitazione di
una esigua minoranza senza danneggiare milioni di italiani”,
ha affermato in una nota la Lega. È intervenuto anche Angelo
Bonelli, deputato Avs, a margine della manifestazione dei
sindacati a piazza del Popolo: “Il protagonismo politico di
Salvini nel voler mettere il bavaglio alle lavoratrici e ai lavo-
ratori nasconde la volontà di non parlare delle malefatte di
una manovra che taglia le pensioni, i servizi, il fondo del tra-
sporto pubblico locale. Questo è un problema serio per il
Paese. Salvini ha voluto nascondere le malefatte della mano-
vra con questa operazione, ha voluto mettere il bavaglio ai
lavoratori preoccupati per il loro futuro”.

Sciopero generale,
il premier Meloni:
“La precettazione
un atto dovuto”

Il ministro Matteo Salvini: “Gli italiani
hanno potuto viaggiare e lavorare”

Un vasto incendio a Tor Bella
Monaca ha distrutto nove
auto. Le fiamme sono arrivate
agli appartamenti al primo
piano. I Vigili del Fuoco sono
dovuti intervenire precisa-
mente in via dell’Archeologia
per un lavoro durato oltre due
ore. La richiesta d’intervento al
112 è arrivata intorno alle 22:00
di giovedì sera. Due squadre

dei vigili del fuoco, con l’auto-
botte e il carro autopretottori si
sono portati all’altezza del
civico 64 del comprensorio di
case popolari R5. Nove le auto
avvolte dalle fiamme che
hanno interessato anche la ser-
randa di un box auto. Paura
per gli appartamenti ai piani
bassi. Le fiamme hanno
distrutto le tapparelle di

un’abitazione al primo piano.
L’incendio è stato domato
prima che potesse propagarsi
oltre all’interno delle case,
dopo oltre due ore d'interven-
to. Le cause sono al vaglio
degli agenti del VI distretto
Casilino di polizia. Sul posto
per gli accertamenti anche la
polizia scientifica, possibile si
tratti di un incendio doloso.

Rapporto della città 2023
“Il motto è trasformare”

Il Sindaco di Roma Roberto Gualtieri alla presentazione
del secondo anno di attività all’Auditorium Parco della Musica

“Se lo scorso anno la parola era
ripartire, quest’anno è trasfor-
mare. La profonda trasforma-
zione impostata nel primo anno
è entrata nella fase realizzativa.
Un disegno imponente con
visione decennale e ambizione
di cambiare in modo profondo e
tangibile Roma. Sarebbe coro-
nato ulteriormente dal successo
della candidatura di Roma a
Expo 2030”. Lo dice il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri.

Frodi sui prodotti petroliferi,
funziona l’azione GdF-Dogane

L’attività condotta nell’ultimo
semestre dall’Agenzia delle
Dogane e dei Monopoli - nel-
l’ambito del protocollo d’intesa
siglato con la Guardia di
Finanza in data 3 aprile 2023 - ha
portato ad evidenti risultati nel
campo del monitoraggio della
distribuzione dei prodotti ener-
getici, con particolare riguardo

ai controlli su carburanti ed oli
minerali. Nelle province di
Roma e Viterbo, agendo in colla-
borazione con i militari della
Guardia di Finanza, i funzionari
della Direzione Territoriale per
il Lazio e l’Abruzzo hanno
riscontrato violazioni sulla qua-
lità dei carburanti inoltre il 50%
dei casi nei quali sono interve-

nuti presso il circuito di distri-
buzione oltre alla non conformi-
tà dei prodotti controllati.
L’attività di monitoraggio e pre-
sidio del territorio è stata svolta
in coordinamento con le
Direzioni Territoriali A.D.M.
della Sicilia e della Campania.

Incendio a Tor Bella Monaca
Nove auto distrutte nella notte

Fiamme in via dell’Archeologia. L’intervento dei Vigili del Fuoco

Due ore di lavoro per avere la meglio sul rogo che ha raggiunto
gli appartamenti al primo piano del civico 64 rovinando le tapparelle

“Spartan Race”
Oggi le gare al via
tra sport e show
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Il sindaco di Roma Roberto Gualtieri alla presentazione
che si è svolta giovedì all’Auditorium Parco della Musica

Rapporto della città 2023
“Il motto è trasformare”
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“Se lo scorso anno la parola era
ripartire, quest’anno è trasforma-
re. La profonda trasformazione
impostata nel primo anno è entra-
ta nella fase realizzativa. Un dise-
gno imponente con visione
decennale e ambizione di cambia-
re in modo profondo e tangibile
Roma. Sarebbe coronato ulterior-
mente dal successo della candida-
tura di Roma a Expo 2030”. Lo
dice il sindaco di Roma Roberto
Gualtieri presentando in
Auditorium Parco della Musica
‘Ennio Morriconè il secondo
‘Rapporto alla città”. “Siamo
orgogliosi di aver contribuito a un
progetto credibile basato su dife-
sa dei diritti e sostenibilità’. Ora si
è aggiunta la possibilità di ospita-
re l’autorità europea antiriciclag-
gio” aggiunge”. 

1322 cantieri
“L’attuazione della maggior parte
degli interventi procede secondo i
piani, Roma è grande cantiere a
cielo aperto 1322 cantieri pubblici.
Una scelta che ha suscitato pole-
miche perchè molti cantieri
hanno impatto sul traffico e quali-
tà della vita, ma è una scelta che
rivendico guardando al futuro
della città: per questo abbiamo
deciso di non rinviare. Senza can-
tieri non ci sono disagi ma non c’è
neanche futuro”. “La ripartenza
di Roma richiede una trasforma-
zione profonda - aggiunge - non
siamo stati eletti per trascinare al
di là nel tempo. Noi non privere-
mo Roma del diritto di uscire
dalla stagnazione e dal declino
rinviando le scelte rimandate per
troppo tempo. Le ragioni che ci
hanno spinto a ritenere indispen-
sabile la trasformazione profonda
della città trovano una conferma:
l’occupazione è in aumento e cre-
sce il numero di imprese anche
grazie ai tanti eventi che hanno
avuto numeri da record e le stime
dicono che supereremo 30 milioni
di visitatori nel 2023 andando

oltre i dati pre pandemia”,
aggiunge. “Dopo 18 mesi di lavo-
ro avremo terminato a dicembre
la sostituzione di tutti i binari
della metro A che avrebbero
dovuto essere sostituiti nel 2009 e
che ha costretto a chiudere la
metro prima”, comunica inoltre il
sindaco di Roma. “È partito il
cantiere dello Metro C a piazza
Venezia un’operazione a cuore
aperto, ci siamo presi responsabi-
lità di non rimandare nuovamen-
te un’opera decisiva”. L’obiettivo
è “trasformare in zone 30 il 70 per
cento delle strade di Roma entro
la fine della consiliatura”. Lo ha
detto il sindaco di Roma Roberto
Gualtieri presentando il ‘2
Rapporto alla città’
all’Auditorium.

1000 licenze taxi
permanenti
e 500 stagionali
“Il forte aumento dei turisti ha
determinato nella scorsa prima-
vera una riduzione dei taxi. La
doppia guida ha visto l’adesione
di 200 tassisti anche se è una
misura che non sarà sufficiente.
Per questo abbiamo avviato le
procedure per il rilascio di 1000
licenze permanenti e per le 500
stagionali per cui ci avvarremo
della procedura semplificata”.

Rifiuti, al via la gara
per termovalorizzatore
“Dobbiamo superare l’emergen-
za rifiuti. In questo momento stia-
mo pubblicando la gara per rea-
lizzare un moderno termovalo-
rizzatore che metterà fine alla ver-
gogna di una città che deve man-
dare a caro prezzo i propri rifiuti
alle discariche e termovalorizza-
tori di tutta Europa. Sarà un
impianto all’avanguardia e sarà il
meno inquinante d’Europa e con
esso Roma potrà raggiungere
l’obiettivo discarica zero. Inoltre
l’impianto è innovativo per la cat-
tura della CO2 ci farà abbattere

più del 90 per cento delle emissio-
ni del ciclo di rifiuti che avevamo
indicato nel nostro piano”. .
L’impianto dovrebbe essere ope-
rativo entro il 2026.

Riqualificate 76 aree
ludiche e bando canili
“Oggi a Roma si potano alberi 10
volte di più di quanto non si
facesse prima. Sono 76 le aree
ludiche riqualificate e rafforzato il
ruolo dell’Ufficio decoro mentre
abbiamo eliminato 14mila occu-
pazioni abusive di suolo pubbli-
co. È stato affidato ad agosto per
investimento di 9 milioni il bando
canili e alla Muratella per l’ospe-
dale veterinario”.

Bilancio 2023 ammonta
a 5,75 miliardi di spesa
Il Bilancio 2023 di Roma Capitale,
a seguito dell’ultima variazione
approvata dall’Assemblea capito-
lina a fine luglio 2023, ammonta a
5,75 miliardi di euro per quanto
riguarda la spesa corrente e a 3,99
miliardi per quanto riguarda la
parte capitale. Con l’ultima varia-
zione di bilancio approvata a
luglio 2023 sono state stanziate
maggiori risorse, rispetto al bilan-
cio approvato a gennaio, pari a
786 milioni di euro nel triennio
23-25: 453 milioni di spesa corren-
te e 233 milioni di investimenti.
Lo comunica il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri presentando in
Auditorium Parco della Musica
‘Ennio Morriconè il secondo
‘Rapporto alla citta”. Questo è
stato possibile da un lato grazie
all’aumento della leva fiscale di
Roma Capitale - spiega il sindaco
- e dall’altro grazie alle importan-
ti riforme varate durante questi
primi anni di amministrazione, a
partire dall’imponente sforzo di
efficientamento e riorganizzazio-
ne del settore delle entrate. In
questo modo è quindi stato possi-
bile intervenire sul bilancio
approvato a dicembre 2022 che,

come noto, ha dovuto far fronte a
una situazione complessiva di
minori risorse, rispetto al 2022, di
circa 350 milioni di euro tra mino-
ri entrate e maggiori costi legati
alla crisi energetica e all’inflazio-
ne, con una riduzione delle risor-
se di parte corrente relative a
fondi comunali, pero’, di soli 24
milioni di euro. Questo grazie
soprattutto a limitate entrate stra-
ordinarie, tra cui l’emendamento
alla Legge di bilancio 2023 che ha
consentito a Roma Capitale di
posticipare solo temporaneamen-
te il versamento di metà del con-
tributo per la Gestione
Commissariale del debito.
Seppure lo schema di bilancio
previsione 23/25 sia stato appro-
vato in un quadro di diminuzione
delle risorse disponibili, sono stati
comunque garantiti per il 2023 i
servizi essenziali per i cittadini,
con un’attenzione particolare alla
scuola, al sociale e ai servizi di
prossimità garantiti dai Municipi.
In particolare, con l’ultima varia-
zione di bilancio, è stato assicura-
to un aumento strutturale dei ser-
vizi ai cittadini, con più risorse nel
triennio per il verde e il decoro, i
trasporti, il sociale, la cultura.

Invariata la Tari
Nonostante il Piano economico
finanziario di Ama preveda un
aumento dei costi dello 0,63% nel
2023, proprio grazie ai primi
risultati della lotta all’evasione si
è riusciti ad azzerare il predetto
aumento senza prevedere alcun
incremento della tariffa per i citta-
dini romani. Pure considerando
un tasso di inflazione al 6-7% e a
differenza di tante altre città ita-

liane. Roma per il secondo anno
consecutivo lascia la tariffa rifiuti
(TARI) invariata, sostenendo il
rafforzamento dei servizi di Ama
senza alcun costo per cittadine e
cittadini e imprese. Questo,
ovviamente, in attesa di comple-
tare il percorso di ammoderna-
mento impiantistico e di chiudere
il ciclo dei rifiuti, arrivando cosi’ a
un sostanziale abbattimento dei
costi e conseguentemente della
tariffa, con un grande beneficio
economico per tutti i contribuenti
romani. Dall’ultimo monitorag-
gio sullo stato di attuazione delle
entrate è emerso, ad esempio, che
gli incassi della prima rata TARI
per l’anno in corso, ammontano
al 19 ottobre 2023, a circa 286
milioni di euro a fronte dei 250
del 2022. Con le modifiche appor-
tate al Regolamento TARI Roma
Capitale ha inoltre proseguito,
anche nell’ambito della riscossio-
ne tributaria, il percorso di
ammodernamento tecnologico e
di digitalizzazione dei servizi al
cittadino, implementando nuovi
strumenti in grado di avvicinare
quanto più possibile l’ammini-
strazione all’utente, soprattutto
per quanto riguarda le modalità
di pagamento della tariffa: a par-
tire dal 2024 il versamento della
TARI potrà essere effettuato in tre
rate ma il contribuente potrà
anche versare l’intero tributo
annuale in un’unica soluzione
utilizzando l’avviso di pagamen-
to che conterrà tutti i modelli di
pagamento precompilati. Per
quanto riguarda le modalità di
invio dell’avviso di pagamento
TARI, potrà essere utilizzata la
Posta elettronica certificata sia per

le utenze non domestiche che per
le utenze domestiche che ne fac-
ciano richiesta ed è prevista la
possibilità di richiedere che l’av-
viso sia inviato con posta elettro-
nica ordinaria o altri applicativi
informatici. Le utenze domesti-
che, peraltro, continueranno a
ricevere l’avviso di pagamento
anche sull’AppIO ed è stato riatti-
vato, sia per le utenze domestiche
che per le utenze non domestiche,
la domiciliazione bancaria, e
quindi la possibilità di pagare gli
avvisi di pagamento anche trami-
te Rid bancario, con addebito
diretto. Nonostante il Piano eco-
nomico finanziario di Ama pre-
veda un aumento dei costi dello
0,63% nel 2023, proprio grazie ai
primi risultati della lotta all’eva-
sione si è riusciti ad azzerare il
predetto aumento senza prevede-
re alcun incremento della tariffa
per i cittadini romani. Pure consi-
derando un tasso di inflazione al
6-7% e a differenza di tante altre
città italiane. Roma per il secondo
anno consecutivo lascia la tariffa
rifiuti (TARI) invariata, sostenen-
do il rafforzamento dei servizi di
Ama senza alcun costo per citta-
dine e cittadini e imprese. Questo,
ovviamente, in attesa di comple-
tare il percorso di ammoderna-
mento impiantistico e di chiudere
il ciclo dei rifiuti, arrivando cosi’ a
un sostanziale abbattimento dei
costi e conseguentemente della
tariffa, con un grande beneficio
economico per tutti i contribuenti
romani. Lo comunica il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri presen-
tando in Auditorium Parco della
Musica ‘Ennio Morriconè il
secondo ‘Rapporto alla citta”. 



A Roma e Viterbo violazioni sulla qualità dei carburanti nel 50% dei casi 
Frodi sui prodotti petroliferi:
funziona l’azione GdF-Dogane
L’attività condotta nell’ultimo
semestre dall’Agenzia delle
Dogane e dei Monopoli - nel-
l’ambito del protocollo d’inte-
sa siglato con la Guardia di
Finanza in data 3 aprile 2023 -
ha portato ad evidenti risultati
nel campo del monitoraggio
della distribuzione dei prodot-
ti energetici, con particolare
riguardo ai controlli su carbu-
ranti ed oli minerali. Nelle
province di Roma e Viterbo,
agendo in collaborazione con i
militari della Guardia di
Finanza, i funzionari della
Direzione Territoriale per il
Lazio e l’Abruzzo hanno
riscontrato violazioni sulla
qualità dei carburanti inoltre il
50% dei casi nei quali sono
intervenuti presso il circuito di
distribuzione oltre alla non
conformità dei prodotti con-
trollati. L’attività di monito-
raggio e presidio del territorio
è stata svolta in coordinamen-
to con le Direzioni Territoriali
A.D.M. della Sicilia e della
Campania. Per la Direzione
Territoriale per il Lazio e
l’Abruzzo l’attività nel settore
dei prodotti energetici confer-
ma le best-practices sviluppate
negli anni dall’Agenzia, e

migliorate nella congiunta
operatività con la Guardia di
Finanza: una collaborazione
posta anzitutto a tutela dei cit-
tadini, destinatari finali nella
filiera di distribuzione dei car-
buranti, e degli operatori di
mercato che agiscono secondo
legge. 
“I risultati conseguiti ci per-

mettono di avere il quadro
della situazione nel settore dei
prodotti energetici della
nostra regione e dimostrano
quanto importante sia l’attua-
zione del protocollo con la
Guardia di Finanza al fine di
operare con maggiore efficien-
za e rinnovata efficacia sul ter-
ritorio” ha dichiarato il

Direttore Territoriale per il
Lazio e l’Abruzzo, Davide
Miggiano. “Nell’alveo della
proficua collaborazione tra la
Guardia di Finanza e
l’Agenzia delle Dogane e dei
Monopoli, consolidata
dall’Intesa siglata nel mese di
aprile u.s. - afferma il Generale
Pomponi - le irregolarità

riscontrate rappresentano una
testimonianza concreta dell’ef-
ficace azione congiunta di pre-
venzione e contrasto delle vio-
lazioni nei settori delle accise e
delle altre imposte indirette
sulla produzione e sui consu-
mi, a tutela dei cittadini e degli
onesti operatori di mercato
della regione.”

Credit: Imagoeconomica
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Pamela: oggi
l’intitolazione
di una piazzetta
presso il mercato
coperto della Magliana

Una piazzetta dedicata a
Pamela Mastropietro, la stu-
dentessa 18enne uccisa e
fatta a pezzi il 30 gennaio
2018 a Macerata, sarà inaugu-
rata alle 10.30, al mercato
coperto della Magliana a
Roma. La famiglia, che sarà
presente con alcuni suoi com-
ponenti, ringrazia per l’iniziati-
va il presidente del mercato,
Paolo Rendina, il comitato
Donne 7 marzo e Domenico
Gramazio, segretario generale
del Centro Iniziative Sociali
(Cis) Alberto Giaquinto.
Pamela si allontanò da una
comunità di Corridonia fu
uccisa, fatta a pezzi e i suoi
resti ritrovati in due trolley a
Pollenza (Macerata) nel gen-
naio del 2018. Per il brutale
omicidio è stato condannato
in via definitiva Innocent
Oseghale e a gennaio è attesa
in Cassazione l’udienza per la
sola aggravante della violenza
sessuale.

Si perde nel bosco,
ritrovato nella notte

Un uomo si è perso nel bosco
a Nettuno nella zona di via
Acciarella, nel tardo pomerig-
gio di giovedì. I vigili del fuoco
hanno attivato le ricerche con
la squadra di Anzio, il suppor-
to dei nuclei speciali TAS -
SAF e l’utilizzo dei droni. 
L’uomo è stato poi ritrovato in
buone condizioni verso le 2
del mattino. 
Sul posto, i Carabinieri ed il
118.

Nove auto in fiamme
a Tor Bella Monaca,
indagini della Polizia

Nove auto sono state danneg-
giate da un incendio l’altra sera
in via dell’Archeologia a Tor
Bella Monaca (Roma). Sul
posto per spegnere le fiamme
sono intervenuti i vigili del
fuoco. Il rogo di auto è avve-
nuto all’altezza del civico 74.
L’intervento dei vigili del fuoco
ha evitato che l’incendio si
propagasse a un appartamento
al primo piano al quale sono
andate a fuoco le tapparelle.
Sul posto gli agenti della Polizia
del commissariato Casilino che

indagano per accertare la dina-
mica dei fatti.

Incendio in un appartamento
Tre persone
lievemente intossicate

Un incendio è divampato in un
appartamento in piazza di villa
Carpegna a Roma la notte
scorsa. Sul posto i vigili del
fuoco e i carabinieri della sta-
zione Madonna del Riposo.
Tre persone sono rimaste lie-
vemente intossicate dall’incen-
dio e sono state portate
all’Umberto I. Il rogo sarebbe
stato generato da un corto cir-
cuito partito dalla camera da

letto.

Sul bus armato di forbici
e coltelli, denunciato un
46enne napoletano

È salito su un bus della linea
228 armato di forbici. È acca-
duto giovedì pomeriggio, in via
Monte delle Capre a Roma, e
l’autista ha dovuto interrompe-
re la corsa per circa mezz’ora.
Sul posto sono intervenute
due pattuglie dei carabinieri
che hanno individuato e bloc-
cato l’uomo, un 46enne origi-
nario di Napoli. Poco prima, è
stato riferito, aveva minacciato
una donna di 55 anni con un

paio di forbici per futili motivi.
Oltre alle forbici, i carabinieri
della stazione Roma Villa
Bonelli e del Nucleo radiomo-
bile di Roma hanno trovato
nella disponibilità dell’uomo,
anche due coltelli da cucina e
per questo hanno fatto scatta-
re la denuncia per i reati di
minaccia aggravata e interru-
zione di un pubblico servizio.

Ha lasciato le ceneri
del padre vicino
al cassonetto, denunciata

Ha lasciato le ceneri del padre
vicino a un cassonetto. È acca-
duto in via della Primavera,

all’altezza di via Fontechiari, a
Roma, e sul posto è intervenu-
ta una pattuglia del V Gruppo
Prenestino della polizia locale
su segnalazione di alcuni ope-
ratori Ama che avevano ritro-
vato un’urna cineraria. Gli
agenti hanno svolto le indagini
e sono risaliti all’identità della
persona cremata, un uomo di
nazionalità italiana deceduto
nel 2005 e alla figlia. La donna,
di 56 anni, è stata denunciata
per dispersione di ceneri non
autorizzata. Al termine le sono
state nuovamente affidate le
ceneri del padre, diffidandola a
conservarle o smaltirle nelle
modalità consentite dalla legge.

in Breve



Incidenti, Fusco
(Aci): “Roma
prima in Italia 
per mortalità”

Documento del ministero della Salute a Regioni, Comuni,
Federazioni sportive, veterinari e istituti zooprofilattici
Dengue: misure anti-zanzara
in eventi sportivi e zone umide

Il Consiglio regionale del
Lazio ha approvato oggi con
27 voti favorevoli, uno con-
trario e 11 astenuti, la propo-
sta di legge regionale n. 65
del 10 agosto 2023, concer-
nente Disposizioni in materia
di concessioni di grandi deri-
vazioni d’acqua a scopo
idroelettrico in attuazione
dell’articolo 12 del decreto
legislativo 16 marzo 1999, n.
79 (Attuazione della Direttiva

96/92/CE recante norme
comuni per il mercato interno
dell’energia elettrica) e suc-
cessive modifiche. Si tratta di
una legge regionale di ade-
guamento agli obblighi euro-
pei e in particolare di recepi-
mento di una direttiva comu-
nitaria che prevede adozione
di misure trasparenti e
imparziali per l’attribuzione
delle concessioni, ai sensi del
decreto legge 135 del 2018,

convertito in legge 12 del
2019, ha spiegato l’assessore
alla Tutela del territorio
Fabrizio Ghera nella sua illu-
strazione del provvedimento
all’Aula. A questo scopo, ha
proseguito Ghera, la presente
proposta di legge, già adotta-
ta dalla Giunta in data 30
aprile 2021 ma che non aveva
terminato il proprio iter, è
stata aggiornata anche sulla
base del nuovo codice dei
contratti pubblici; si tratta di
una materia che tocca compe-
tenze sia statali che regionali,
in particolare allo Stato com-
pete in via esclusiva la tutela
dell’ecosistema, in cui rien-
trano le acque, bene dema-
niale, mentre la materia della
produzione e trasporto del-
l’energia rientra nell’ambito
delle competenze legislative
concorrenti della Regione. Il
decreto legge 135 ha stabilito
la regionalizzazione della
proprietà delle opere idroe-
lettriche a scadenza di con-
cessione o in caso di rinuncia
ad essa. 
Lo stato mantiene un potere
di intervento in caso che la
regione non provveda.
Tuttavia l’innovazione nor-
mativa avviene pur sempre
nel quadro del decreto legi-

slativo 79 del 1999, che fissa-
va come criterio base quello
della tutela della concorrenza
nel rispetto dei principi della
Ue. La Regione quindi legife-
ra, con questa normativa, per
quanto riguarda i criteri di
assegnazione delle grandi
derivazioni d’acqua a scopo
idroelettriche e relativi cano-
ni da versare da parte dei
concessionari, nonché sulle
modalità di passaggio ad essa
degli impianti a scadenza di
concessione; ma anche le
modalità di aggiornamento
delle opere sono una materia
toccata da questa legge. Agli
originari 30 articoli della
legge uno, il 28 bis, recante la
clausola valutativa della
legge, è stato aggiunto con un
emendamento presentato
dallo stesso assessore Ghera;
l’articolo 29 riguardante le
disposizioni finanziarie è
stato invece riscritto da un
emendamento dell’assessore
al Bilancio Giancarlo Righini,
passato al vaglio della com-
missione Bilancio nei giorni
scorsi. Anche vari altri artico-
li sono stati modificati da una
serie di emendamenti tecnici
presentati dall’assessore
Ghera e, in un caso, dall’as-
sessore Righini. Accolti anche

alcuni emendamenti di espo-
nenti dell’opposizione, in
particolare uno di Alessandra
Zeppieri del Polo progressi-
sta all’articolo 5, come rifor-
mulato dallo stesso assessore
Ghera, e due di Massimiliano
Valeriani del Partito demo-
cratico all’articolo 18. In
dichiarazione di voto,
Michela Califano del Partito
democratico ha detto che si
sarebbe voluto fare una
discussione più approfondi-
ta, perché la proposta di
legge è stata formulata senza
attendere che le province
potessero emettere un parere
su di essa. Anche su ammo-
dernamento e sostenibilità
delle strutture si sarebbe
voluto leggere qualcosa di
più preciso, sebbene si rico-
nosca che si tratta di una
legge di adeguamento, quin-
di in un certo senso obbligata:
da tutto ciò consegue l’asten-
sione del Pd sul testo, ha
detto Califano. Per Zeppieri,
l’idroelettrico è poco sosteni-
bile, soprattutto a livello eco-
nomico; manca in questa
legge la previsione di gestire
le concessioni da parte del
pubblico, come avviene in
altri stati; non ci sono obbli-
ghi ben precisi per i gestori,
con riferimento agli aspetti
ambientali. Mancano anche
elementi di innovazione.
Obiettivo dovrebbe essere,
per la consigliera del Polo
progressista, utilizzare meno
acqua, non di più, per pro-
durre energia. Voto contrario
quindi annunciato in Aula da
Zeppieri sul testo. 

La normativa di adeguamento a una direttiva UE approvata oggi dall’Aula della Pisana

Consiglio del Lazio, ok alla legge
sulle concessioni idroelettriche

“Porre in atto tutte le misure
utili a limitare il rischio di
ogni ulteriore trasmissione
all’uomo nelle situazioni in
cui si realizzano assembra-
menti di popolazione per
manifestazioni sportive,
soprattutto quando queste si
svolgono in aree a rischio (per
la presenza del vettore), a
ridosso di zone dove si verifi-
ca maggiormente la moltipli-
cazione delle zanzare, o in
occasione delle quotidiane
passeggiate degli animali
domestici specialmente in
prossimità di macchie verdi,
di zone acquitrinose, corsi
d’acqua, fabbricati che possa-
no dar rifugio alle zanzare
adulte o durante le ore di par-
ticolare densità vettoriale
ecc”. È quanto dispone una
circolare del ministero della
Salute inviata a Regioni, vete-
rinari, istituto zooprofilattici,
ma anche a federazioni sporti-
ve nazionali, federazione
sport equestri e all’associazio-
ne dei Comuni Anci. Nella cir-
colare - firmata dal Direttore
generale della Prevenzione
Francesco Vaia e del Direttore
generale della Salute animale
Pierdavide Lecchini - si sotto-
linea come “in Italia, in questo
periodo in cui le temperature
climatiche” che favoriscono la
proliferazione dei vettori,
generalmente zanzare (quali
serbatoi di alcuni virus), conti-
nuano a palesarsi positività
per Dengue sia in soggetti di
ritorno da altri Paesi dove la
malattia è endemica, sia in
individui che non presentano
una correlazione con viaggi in
Paesi endemici e per i quali è
riferita una trasmissione
autoctona del virus”. E si
ricorda che “la Dengue è cau-
sata dal virus Denv che si tra-
smette agli esseri umani attra-
verso la puntura della zanzara

del genere Aedes albopictus”.
E che “le regioni maggiormen-
te interessate sono la
Lombardia, il Lazio, l’Emilia
Romagna, il Piemonte, il
Veneto”. ‘In caso di febbre
alta, dolore oculare, nausea,
vomito o eruzione cutanea
rivolgersi al medico di fami-
glià. Dunque - prosegue la cir-
colare del ministero della
Salute “si raccomanda di dare
opportuna e capillare diffusio-
ne delle informazioni, attra-
verso comunicazione diretta al
cliente (in ambulatorio, clini-
che veterinarie o universitarie
ecc) e ai soggetti coinvolti o

attraverso l’uso di cartelloni-
stica (nei maneggi, nelle aree
sportive in generale e non
solo), circa le misure di pre-
venzione quali: l’uso di repel-
lenti topici (da utilizzare
secondo le indicazioni del pro-
duttore) e di abbigliamento
adeguato e protettivo in caso
di frequentazione dei luoghi
di cui sopra; l’attuazione di
forme di lotta ambientale
autorizzata efficace verso la
zanzara (larve e adulti), se
possibile, prima degli eventi
sportivi o comunque nelle
situazioni di stabilimenti o
strutture più a rischio”. E

ancora: “In caso di lotta
ambientale si invita a fare affi-
damento a ditte autorizzate
che attuino controllo delle
proprie attrezzature e l’impie-
go di disinfestanti autorizzati.
Considerato che il rischio di
contrarre le arbovirosi in
generale e nella fattispecie la
Dengue dipende dalla cono-
scenza delle informazioni, dal-
l’atteggiamento e dal corretto
comportamento di ciascuno,
nonché dall’implementazione
di attività di controllo dei vet-
tori, si prega di dare massima
diffusione della presente
nota”. Si ricorda infine “che in
condizione di sintomatologia
sospetta quale: febbre elevata
a insorgenza improvvisa, cefa-
lea severa e dolore oculare
(retro-orbitario), dolori
muscolari e articolari, nausea,
vomito, linfonodi aumentati
di volume, eruzione cutanea o
altro si invita a rivolgersi
prontamente ai medici e/o
pediatri di famiglia per le
valutazioni di competenza”.

Roma è stata la città con il
primato per mortalità in inci-
denti stradali in Italia. Il dato
è emerso durante la confe-
renza Istat-Aci dal titolo ‘La
sicurezza stradale in Italia -
verso il 2030: obiettivi e indi-
catori di prestazionè in corso
in via Marsala, a Roma.
“Partendo da questo dato, noi di
Aci, abbiamo fatto diversi
incontri con il Comune di
Roma”, spiega Giuseppina
Fusco, presidente di
Automobile Club.
“Importante è la formazione
nelle scuole: per questo abbiamo
fatto iniziative collettive al liceo.
L’altra chiave è quella di
aumentare gli incontri di guida
sicura”. “Il decennio 2010-2020
si è chiuso con un calo del 42%
delle vittime stradale in Italia.
Ma non basta. Dobbiamo fare di
più, ce lo impongono i numeri,
ma anche l’Onu: l’obiettivo è
dimezzare morti per incidenti
stradali entro il 2030”. L’ha
dichiarato Angelo Sticchi
Damiani, presidente Aci.

“Oggi in Italia scontiamo il
parco veicolare più vecchio
d’Europa: un’auto immatricola-
ta da 20 anni ha maggiori rischi
di una nuova”. “Nel 2023
rispetto al 2022 primi sei mesi
flessione di incidenti stradali e
vittime sulle strade. Rispetto al
periodo pre-Pandemia le vittime
calano di - 9,8%”. Così Silvia
Bruzzone, direzione centrale
per le statistiche sociali e il
welfare dell’Istat, durante la
conferenza Istat-Aci dal tito-
lo ‘La sicurezza stradale in
Italia - verso il 2030: obiettivi
e indicatori di prestazionè in
corso in via Marsala, a Roma.
“Nei secondi 6 mesi, però, le
cose sembrano cambiare. Sono
ancora dati non consolidati, ma
gli andamenti sembrerebbero far
tornare l’anno 2023 verso una
stabilità. Quindi siamo lontani,
in questo momento, dagli obiet-
tivi del 2030”, aggiunge Silvia
Bruzzone. Per quanto riguar-
da i primi 6 mesi, viene detto,
“le vittime diminuiscono
soprattutto sulle autostrade”.
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Ripulite le lastre di travertino dalle scritte vandaliche. Lavori anche su tombini e caditoie ostruiti 
Strade, Segnalini: “Ripristinata la scalinata
incidentata del capolinea della metro Eur”

“Sono stati avviati i lavori per la realizza-
zione dell’itinerario ciclabile Città
Universitaria - Stazione Termini” -
annuncia l’Assessore alla Mobilità di
Roma Capitale, Eugenio Patanè - Il per-
corso Sapienza -Termini è in coerenza
con gli obiettivi che ci siamo posti di
innervare la città di infrastrutture per la
pedonalità e la ciclabilità intorno all’ossa-
tura principale, che è quella del trasporto
su ferro. Il nostro obiettivo è di realizzare
altri 150 chilometri di piste ciclabili entro
la fine della legislatura, ma al di là della
quantità è bene evidenziare la qualità dei

chilometri nell’ottica dell’intermodalità
degli spostamenti: la ciclabile che andrà
dalla stazione Termini alla Città
Universitaria, ad esempio, sarà lunga 750
metri, ma avrà un notevole impatto sul
traffico di quella zona perché copre il
primo e l’ultimo miglio tra un importan-
te hub di trasporto pubblico e un luogo
frequentato dai giovani studenti univer-
sitari, dal corpo docente e non docente”.
“Il progetto, finanziato con 595 mila
euro, è stato affidato a Roma Servizi per
la Mobilità e per caratteristiche geometri-
che e funzionali è suddivisibile in tre trat-

te, che coincidono con gli assi viari inte-
ressati dall’intervento: Viale delle
Scienze, da piazzale Aldo Moro all’inter-
sezione con Viale dell’Università; Viale
dell’Università, dall’intersezione con
Viale delle Scienze a quella con Viale
Pretoriano e Via del Castro Pretorio; Via
del Castro Pretorio, dall’intersezione con
Viale Pretoriano e Via del Castro Pretorio
alla Stazione Termini. La prima parte dei
lavori - conclude Patanè - sta interessan-
do lo spartitraffico centrale di Viale
dell’Università, da Viale Pretoriano
verso Viale delle Scienze”.

L’assessore Patanè: “Avviati lavori
sulla ciclabile Sapienza-Termini”

È stata riaperta oggi al pas-
saggio pedonale la scalina-
ta che collega Viale
America a Piazza Terracini,
dove si trova la fermata
della metro B Eur
Palasport. A causa di un
incidente stradale, il per-
corso pedonale ha avuto
ingenti danni che ne hanno
compromesso il transito in
sicurezza. Il Dipartimento
Csimu di Roma Capitale ha
provveduto a ripristinare il
passaggio, realizzando
diverse lavorazioni, tra cui
la riparazione della scalina-
ta attraverso la ricostruzio-
ne del muro con nuove
lastre in marmo rifissate e
ancorate e la sostituzione
di circa 40 griglie pedonali
danneggiate dai mezzi
pesanti che salivano sul
marciapiede. Inoltre, sono
stati posizionati undici dis-
suasori che impediscono la
salita dei mezzi sul marcia-
piede e sono stati installati
nuovi mancorrenti per
favorire il transito dei
pedoni sulle scale. Infine, è
stata effettuata la pulizia
della scala dal verde infe-
stante e dai rifiuti accumu-
lati e sono state ripulite le
scritte vandaliche sulle
lastre di travertino. Le
lavorazioni hanno avuto
un costo di 40mila euro del
bilancio capitolino e sono
state eseguite in circa 15
giorni. Contestualmente il
Dipartimento Csimu si è
occupato anche della puli-
zia delle caditoie posizio-
nate su viale America e
viale Europa da via Tupini
a via dell’Arte. “Abbiamo
ripristinato una situazione
che di fatto interdiva ai
pedoni l’accesso diretto
alla metro - commenta l’as-
sessore ai Lavori pubblici
Ornella Segnalini -. Oltre a
riparare i danni dovuti
all’incidente, abbiamo
sostituito tutte le griglie
che, a causa di soste illeci-
te, erano pericolanti. Al di
sotto si trova un parcheg-
gio, a circa 10 metri di pro-
fondità, e le griglie doveva-
no essere messe in comple-
ta sicurezza. Sono state
anche svolte operazioni di
pulizia, per lo stato di incu-
ria in cui ormai versava la
tratta. Ringrazio il
Dipartimento Csimu che ha
lavorato anche il 1° novem-
bre per accelerare le lavo-
razioni e riconsegnare la
tratta pedonale ai romani.
Un ringraziamento partico-
lare anche all’Ufficio spe-
ciale decoro urbano del
Campidoglio per affiancar-
ci e sostenerci in tutte que-
ste fondamentali attività”.
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“Finalmente sono partiti i
lavori per rifare completa-
mente il manto stradale in
profondità in viale
Trastevere. Arriviamo in
tre settimane fino a via
Ippolito Nievo e poi si
farà, nei mesi successivi, la
seconda parte. Abbiamo
già fatto la stazione
Trastevere e poi andremo
sulla Gianicolense”. Così il
sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, in un videomes-
saggio su X, dopo il sopral-
luogo a viale Trastevere in
occasione dei lavori giubi-
lari di riqualificazione
della piattaforma stradale
insieme agli assessori capi-
tolini ai Lavori pubblici
Ornella Segnalini,
all’Ambiente Sabrina
Alfonsi, alla Mobilità
Eugenio Patanè e il presi-
dente del Municipio XII
Elio Tomassetti. “Oltre alla
strada rifacciamo comple-
tamente il filare degli albe-
ri con 32 nuovi alberi”,
aggiunge il sindaco che
poi precisa che 18 alberi
vecchi “vengono tolti e si
tolgono tutte le vecchie
ceppaie che stanno qui da
anni. Il rifacimento com-
pleto della carreggiata
segue quello dell’arma-
mento tramviario che ci ha
consentito di riprendere a
far circolare l’8, che è stato
realizzato a regola d’arte.
Un lavoro fondamentale di
riqualificazione di una via
fondamentale di Roma”,
conclude.

Al via 
il rifacimento
stradale 
di Trastevere

Riapre Casale dei Cedrati, centro
culturale nel cuore più antico del
parco di villa Doria Pamphilj, dove
sarà possibile incontrarsi, prendere
un caffè, un aperitivo, conoscere la
storia dei giardini romani oppure
leggere, partecipare a un laboratorio
per bambini, assistere a un reading
o a un concerto, visitare una mostra,
o semplicemente respirare il profu-
mo dei limoni e godersi il parco.
Roma, sull’esempio delle grandi
città europee, allarga così la cura e la
conoscenza di un territorio unico e
che merita di essere vissuto attiva-
mente da chi lo visita. A inaugurare
l’avvio della nuova stagione, dome-

nica 19 novembre alle 12, saranno il
sindaco di Roma Roberto Gualtieri,
l’assessora all’Agricoltura,
Ambiente e ciclo dei Rifiuti Sabrina
Alfonsi, il presidente del XII
Municipio Elio Tomassetti e la presi-
dente del I Municipio Lorenza
Bonaccorsi. A fare gli onori di casa
sarà il Consorzio Casale dei Cedrati,
nato da una partecipazione condivi-
sa che ha messo insieme una grande
cooperativa culturale, CoopCulture,
con un’impresa sociale specializzata
in progetti di promozione dei beni
culturali, Linea d’Arte, in collabora-
zione con altre associazioni cultura-
li, a cominciare da Milleville. Il

Consorzio inizia la sua attività nel
2015, dopo aver vinto il Bando del
Comune di Roma, lanciato nel 2013
per la concessione e il restauro del
prestigioso Casale. A pochi mesi
dall’apertura, e nonostante una
intensa partecipazione della cittadi-
nanza, nel febbraio del 2016 il pro-
getto è stato interrotto a causa di
una vicenda giudiziaria e poi ammi-
nistrativa durata anni, ai danni della
consortile, ma che finalmente si è
chiusa con il riconoscimento degli
errori giudiziari e con la possibilità
di riprendere l’attività. Per l’occasio-
ne nelle sale espositive del Casale,
poste al primo piano, sarà presenta-

to il progetto Greenit, dell’artista
Simone Cametti, che fa parte del
ciclo di esposizioni, interventi site-
specific e residenze ideato e curato
da Lori Adragna. Attraverso il suo
lavoro, con fotografie in grande for-
mato, Cametti ci riconnette alla
terra, ma anche alle nostre responsa-
bilità. Con questo primo progetto si
dà il via al programma della nuova
stagione, caratterizzato da un filo
conduttore green. Gli eventi a segui-
re nei prossimi mesi saranno infatti
dedicati alla sostenibilità, alla cultu-
ra del giardino e del verde urbano.
Sempre declinati in chiave contem-
poranea.

Riapre il Casale dei Cedrati a Villa Pamphilj



Sono 65 i casi di pedofilia e abusi, online e offline, gestiti
da Telefono Azzurro, nei primi tre mesi del 2023. È quan-
to emerge dal report presentato all’Ambasciata d’Italia
presso la Santa Sede, nel quale si sottolinea come la pedo-
filia sia “un fenomeno che non accenna a diminuire”. Nei
primi tre mesi dell’anno i due canali di raccolta delle
segnalazioni di Telefono
Azzurro hanno gestito in
totale 44 casi di pedofilia e
abuso sessuale offline
(quando l’episodio tra vitti-
ma e presunto responsabile
è avvenuto di persona) e 21
online. Nel 2022 il numero
complessivo delle segnala-
zioni raccolte è stato di 275.
Si tratta di dati allarmanti
che rappresentano solo la
punta dell’iceberg. Lo scorso
anno il 43% delle chiamate
di ragazzi che hanno denunciato un abuso offline al servi-
zio 1.96.96 di Telefono Azzurro è arrivato dalla fascia
d’età compresa tra gli 11 e i 14 anni, mentre 1 su 5 aveva
meno di 10 anni. Tra le vittime il 73% delle richieste di
aiuto è arrivato da bambine.
Tra i 202 casi segnalati nel 2022 al 114 - il servizio di
Telefono Azzurro cui si possono rivolgere sia minorenni
sia adulti tramite chat o telefono - il 68% ha riguardato
episodi avvenuti offline. Da rilevare come - anche in que-
sto caso - le mura domestiche siano il principale luogo
dove si nasconde il pericolo. Dal dossier, infatti, emerge
come i casi in cui l’abuso sessuale abbia coinvolto nel
ruolo di responsabile uno dei genitori del minore rappre-
sentino il 36% del totale. Tra le segnalazioni ricevute onli-
ne il 40,5% ha avuto come oggetto la pedopornografia, il
33% ha riguardato l’adescamento online (grooming), il
19% la minaccia di rendere pubbliche informazioni a sfon-
do sessuale e il 17% sexting. L’uso del digitale, unito a una
mancanza di controllo da parte dei genitori, espone i
ragazzi a molteplici rischi. Alcuni dati internazionali evi-
denziano infatti che 1 bambino su 10 con età compresa tra
i 10 e i 15 anni ha parlato con uno sconosciuto online e che
il 62% dei minori tra 8 e 17 anni abbia ricevuto richieste di
amicizia da persone sconosciute.

Telefono Azzurro,
65 casi di abuso
gestiti nei primi
tre mesi del 2023

Lo sciopero nazionale che ha
coinvolto anche il trasporto pub-
blico dalle 9 alle 13. Nessuna
paralisi con le metro A e B B1 atti-
ve, chiusa la metro C, possibili
riduzioni di corse sulle linee di
superficie e sulla ferrovia Termini
Centocelle. Il Mit ha precettato la
categoria del trasporto pubblico
riducendo la mobilitazione a 4 ore
dalle 9 alle 13. Mentre la
Commissione di Garanzia sullo
Sciopero ha decretato che non ci
sono i requisiti per uno sciopero
generale. Lo sciopero ha interes-
sato pubblico impiego, sanità e
trasporto pubblico (ma non quel-
lo aereo). In totale nei prossimi
giorni sono previste 5 giornate
con scioperi di otto ore e manife-
stazioni in 58 piazze con oltre 100
presidi su base territoriale e regio-
nale. Una piazza rossa e blu, i
colori della Cgil e della Uil, con
tante bandiere e palloncini.
Piazza del Popolo a Roma gremi-
ta e i militanti, quasi tutti con i
giubbini colorati della propria
sigla sindacale, arrivati da tutta
Italia, hanno manifestato contro
la manovra del governo. Lo slo-
gan ‘Adesso bastà campeggia sul
palco, ma sono tanti i manifesti:
‘Non abbiamo risposte, per que-
sto scioperiamo’ o anche
‘Vergogna, taglio fondi disabilità
e autosufficienti’. Un grande telo
con il disegno della presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni, che
dice “Cambieremo la Fornero!” e
diverse categorie di lavoratori e
cittadini - medici, vigili, casalin-
ghe - che rispondono ‘“Si’, in peg-
gio!”. In sottofondo tra le altre le
canzoni di Daniele Silvestri e
Rino Gaetano, in attesa dell’arri-
vo dei segretari generali di Cgil e
Uil, Maurizio Landini e Pierpaolo
Bombardieri. In piazza del
Popolo insieme agli iscritti Cgil e
Uil, numerosi anche i volontari e i
cittadini comuni che sposano la
causa contro la manovra del
governo. Tiziana, una giovane
precaria, si definisce “comunista e
internazionalista” e vende copie
del giornale ‘Lotta comunistà.
“Scioperiamo per i nostri diritti e
scioperiamo anche per chi non
sciopera. Del resto è sempre stato
cosi’“ racconta. Altri volontari,
più o meno giovani, vendono
copie del Manifesto e di altri fogli
cartacei come ‘La comune” dove
spicca il titolo ‘A sinistra tra spe-
ranze, crisi e crolli’. La piazza,
affollata, sotto il sole, è pratica-
mente divisa in due aree, da una
parte quella rossa targata Cgil,
dall’altra quella azzurra targata
Uil, divise ma poi confluenti e
mischiate in un unico popolo. C’è
anche un ‘cimitero’ dedicato ai
morti sul lavoro in piazza del
Popolo: decine di croci di legno
bianco, e sotto ogni croce un
elmetto da lavoro, rosso o blu, e
due rose, sempre rosso e blu. I
due colori che caratterizzano Cgil
e Uil che hanno organizzato que-
sta manifestazione contro la legge
di Bilancio e contro le scelte del
governo. Un minuto di silenzio

per ricordare i morti sul lavoro. E
alla fine un applauso scrosciante
della folla presente alla manife-
stazione Cgil e Uil. 

Manovra, Landini: “Governo
manda il paese a sbattere,
noi teniamo in piedi l’Italia”
“Siamo noi che con le nostre tasse
paghiamo gli stipendi anche a
quelli che fanno politica e anche
al governo. E proprio per questo
gli chiediamo di rispettare quelli
che pagano le tasse. Noi siamo
qui perché rappresentiamo la
maggioranza del nostro paese che
tiene in piedi questo paese e che
oggi non viene ascoltato da que-
sto governo che invece manda a
sbattere l’Italia. E noi non lo per-
metteremo”. Così il leader Cgil
Maurizio Landini poco prima
dell’avvio della manifestazione
contro la manovra. “Se il governo
ci vuole ascoltare allora cambi
idea, smetta di fare cavolate e riti-
ri la precettazione e finalmente
apra la trattativa anche con noi
che stiamo facendo proposte per
migliorare questo proposito
paese. Se pensa di non ascoltarci,
noi continueremo fino a che non
otterremo risultati”. “La precetta-
zione è un atto che parla da solo e
che nella storia democratica e
repubblicana di questo paese da
quando c’è la costituzione non si è
mai visto, mai da nessun gover-
no. Queste cose si facevano prima
della costituzione quando il
nostro paese non era un paese
democratico e non succede nep-
pure in Europa. E Salvini dovreb-
be andare oltre il ponte dello
stretto e guardare a cosa accade in
Germania dove stanno facendo
uno sciopero e anche in Francia
ma nessun governo si è mai
sognato di bloccare lo sciopero”,
conclude. “Stiamo chiedendo di
cambiare modello di sviluppo, di
fare quelle riforme che non sono
state fatte. Tra l’altro il paradosso
è che alcune di queste erano pro-
messe del governo e non le sta
manentenendo: si rendono conto
o no che dire le cose e non farle

aumenta la sfiducia tra le persone
e la rabbia visto che c’è una dise-
guaglianza che non ha preceden-
ti?”. Lo ha detto il leader della
Cgil, Maurizio Landini, a margi-
ne della manifestazione a Piazza
del Popolo. “Odio la Cgil, la conta
balle”, “Palestina libera” e
“Meloni fascista”: è con questi
cori che è partita,i, la manifesta-
zione a piazzale Ostiense, a
Roma, organizzata dal gruppo
studentesco ‘Cambiare Rottà e
dai ‘Giovani Palestinesi in Italià.
Gli studenti, dopo aver acceso i
fumogeni, si sono radunati
davanti alla stazione Piramide
della metro B per poi muovere
fino al Ministero dell’Istruzione.

Studentessa palestinese,
“Penso a bimbi sotto bombe”
“Io sono qui e posso studiare, in
Palestina in questo momento
questo non è concesso. Non c’è
diritto allo studio. Oggi nel mio
Paese sono sotto le bombe, gli
ospedali vengono colpiti. I bam-
bini salvati dai bombardamenti, li
uccidono staccando l’ossigeno”.
Così Maya, una ragazza palesti-
nese presente al corteo degli stu-
denti partito da piazzale Ostiense.

“Scuola, spazi, socialità, ci ripren-
diamo tutto”. È uno degli slogan
che campeggiano sugli striscioni
esposti dagli studenti dei colletti-
vi autorganizzati dei licei romani,
dal Tasso al Righi, fino al Virgilio
e al Mamiani, in piazza
dell’Esquilino nella giornata dello
sciopero generale e delle manife-
stazioni contro la manovra. La
manifestazione, non preavvisata,
è stata organizzata e annunciata
sui social con l’obiettivo generale
di “difendere la scuola”. Tra le
richieste degli studenti c’è quella
di una maggiore attenzione alla
salute mentale con l’apertura di
sportelli di ascolto più strutturati,
di introdurre un’educazione ses-
suale e affettiva in una scuola che
sia “transfemminista”. Gli stu-
denti chiedono inoltre valutazio-
ne e meritocrazia, criticano
“l’aziendalizzazione della scuola”
e la figura della “preside mana-
ger”, protestano contro l’ultima
riforma Valditara e il caro vita che
coinvolge anche i libri di testo e i
fondi stanziati per le armi mentre
per gli studenti “non ci sono
aiuti”. Alla manifestazione hanno
partecipato tra i 500 e i 600 stu-
denti.

Sciopero generale, niente paralisi nei trasporti
Studenti in corteo fino al Miur. Piazza del Popolo con le bandiere di Cgil e Uil
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In casa aveva materiale
esplosivo e fuochi pirotecni-
ci per un peso complessivo
di un quintale. Per questo
motivo un ragazzo è stato
denunciato dalla polizia del
X Distretto a Ostia con l’ac-
cusa di detenzione illegale
di materiali esplodenti. Gli
agenti lo hanno tenuto d’oc-
chio alcuni giorni fino agli
accertamenti nel suo appar-
tamento che hanno portato a
trovare il materiale ma
anche una pistola scacciaca-
ni e il relativo muniziona-
mento.

Ostia: in casa un quintale
di fuochi pirotecnici e materiale
esplosivo, denunciato un ragazzo
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Proseguono, in zona Esquilino, le attività
di prevenzione e repressione dei reati. La
rafforzata presenza della Polizia di Stato
in un quadrante così sensibile dal punto
di vista della criminalità diffusa ha per-
messo, in poche ore, di arrestare 3 uomini
gravemente indiziati del reato di furto.
Durante un servizio di pattugliamento
presso la fermata della stazione metro A
Vittorio Emanuele II, gli agenti del com-
missariato Esquilino hanno arrestato in
flagranza un cittadino romeno di 22 anni.
Il ragazzo è stato visto mentre, con gran-
de destrezza, apriva dapprima la cerniera
e poi infilava la mano all’interno dello
zaino di una passante, nel tentativo di sot-

trarre il contenuto. Su via Principe
Amedeo, invece, sempre gli agenti del
commissariato di via Petrarca hanno arre-

stato un cittadino nigeriano di 28 anni che
era stato visto fuggire dopo aver sottratto
uno smartphone ad un passante.
Raggiunto, è stato bloccato e posto in
arresto, il telefono è stato subito restituito.
Infine, su via Merulana, i poliziotti della
Squadra Volanti sono riusciti ad intercet-
tare un uomo che era stato precedente-
mente visto armeggiare con le serrature
di alcune macchine lì parcheggiate. Il
ragazzo, un 29enne originario degli Stati
Uniti, è stato colto in flagranza mentre
stava tentando di forzare il blocco di uno
scooter: arrestato per tentato furto. Per
tutti e 3 la Procura ha chiesto ed ottenuto
la convalida degli arresti.

Tre le persone che sono state assicurate alla giustizia per i reati di furto e rapine

Esquilino, nuova serie di arresti della Polizia

di Camilla Augello

Le università pontificie raccolgono la sfida di guardare al futuro e
lo fanno con una serie di incontri di formazione sull’Intelligenza
Artificiale. Si comincia oggi, 18 novembre, presso la Pontificia
Facoltà di Scienze dell’Educazione «Auxilium» di Roma, con
“Intelligenza artificiale ed Insegnamento/Apprendimento”,
appuntamento che segna l’avvio di tutto un percorso di formazio-
ne interdisciplinare, che si svilupperà nel corso dell’anno accade-
mico 2023-2024. Il tema dell’Intelligenza Artificiale è di stretta
attualità e ha innescato un dibattito a più livelli presso l’opinione
pubblica e le istituzioni governative sia nazionali che mondiali.
Anche Papa Francesco ha fatto sentire la sua voce e l’ha scelta
come fulcro di due suoi messaggi per il 2024: quello per la
Giornata Mondiale della Pace, in cui sollecita un dialogo aperto
sul significato delle tecnologie. Egli richiama la necessità di vigi-
lare e di operare affinché non prosperi una logica di violenza e di
discriminazione nel produrre e nell’usare tali dispositivi, a spese
dei più fragili e degli esclusi. Anche il messaggio per la Giornata
Mondiale delle Comunicazioni Sociali approfondisce tale temati-
ca in rapporto all’informazione e alla comunicazione. Secondo
papa Francesco, come tutte le rivoluzioni, anche questa basata
sull’intelligenza artificiale, pone nuove sfide affinché le macchine
non contribuiscano a diffondere un sistema di disinformazione a
larga scala e non aumentino la solitudine di chi già è solo, privan-
doci di quel calore che solo la comunicazione tra persone può
dare. Alla luce anche di tali considerazioni, la Facoltà «Auxilium»
intende approfondire opportunità e sfide dell’IA generativa per
l’apprendimento e l’insegnamento, offrendo un’occasione di con-
fronto e dibattito, aperta a studenti e docenti delle scuole di ogni
ordine e grado, professionisti dell’educazione, studiosi delle tec-
nologie e dell’innovazione didattica, operatori pastorali ed appas-
sionati al tema. La mattinata, che prevede anche una sezione in
webinar (9.30-11.00), è moderata da Michele Kettmajer, autore e
designer di cultura e innovazione digitale. Alle 9.45 invece è pre-
visto l’intervento di Susanna Sancassani, esperta di interazione tra
tecnologia e apprendimento, Responsabile del Centro METID, il
servizio di Metodi e Tecnologie Innovative per la Didattica, del
Politecnico di Milano. Il suo intervento ha per titolo:
“L’Intelligenza artificiale: un copilota per la progettazione didat-
tica”. Il secondo appuntamento del percorso formativo è previsto
per sabato 16 dicembre 2023. Chiara Panciroli, docente di
Didattica generale e Tecnologie dell’Educazione al Dipartimento
di Scienze dell’Educazione dell’Università Alma Mater di
Bologna e responsabile scientifica dell’Unità “AI and Education”
del Centro Interdipartimentale di Ricerca “Alma for Human-
Centered AI”, con il suo intervento favorirà la conoscenza e la
comprensione di alcune questioni inerenti l’impatto dell’IA nel-
l’educare e stimolerà a riconoscere le competenze da promuove-
re, per fruire e creare con l’IA.

La Pontificia
Auxilium
guarda al futuro
Dibattito aperto su un tema
che non trova tutti d’accordo

I Carabinieri della Stazione di Campoverde di Aprilia, nel primo
pomeriggio del 15 novembre 2023, nell’ambito delle strategie di
contrasto pianificate dal Reparto Territoriale Carabinieri di
Aprilia, dando attuazione ad un’aderente strategia di monitorag-
gio e ascolto attiva per l’emersione del contrasto sui reati di vio-
lenza di genere, con particolare attenzione per quelli del c.d.
“codice rosso”, davano esecuzione ad una misura cautelare per-
sonale interdittiva di allontanamento dalla casa familiare con
contestuale divieto di avvicinamento alla persona offesa, emessa
dall’Autorità Giudiziaria di Latina, nei confronti di un giovane
cittadino italiano di origini polacche. L’A.G. concordava piena-
mente con gli esiti investigativi dell’Arma di Campoverde, che
hanno evidenziato gravi indizi di colpevolezza a carico dell’inda-
gato, per il reato di maltrattamenti in famiglia commessi nei con-
fronti della madre convivente e dei suoi fratelli minori. Nello
specifico, le violente condotte del giovane, che ormai andavano
avanti da circa tre mesi, spinte da futili motivi e dalle scarse con-

dizione economiche familiari, davano il là a furenti liti
madre/figlio, che in più occasioni erano degenerate in aggressio-
ni fisiche patite dalla donna, in cui rimaneva coinvolto anche uno
degli altri figli minori della donna, che era coraggiosamente
intervenuto in difesa della madre.

Picchiava la mamma e i fratelli minori
Scatta il divieto di avvicinamento ad Aprilia

I Carabinieri del N.A.S. di Latina, con il
supporto dei colleghi dell’Arma territo-
riale, nell’ambito di recenti controlli sulla
sicurezza alimentare, hanno svolto ispe-
zioni presso due esercizi di ristorazione
operanti rispettivamente nel comune di
Torrice e di Cassino, con l’obiettivo di
vigilare sul rispetto delle norme poste a
tutela della salute dei cittadini. L’attività
ispettiva, in entrambi i locali, ha permes-
so di rilevare gravi carenze igienico sani-
tarie e strutturali ed ha portato al seque-

stro amministrativo di circa 190 kg di ali-
menti vari, risultati in parte privi di
documentazione attestante la rintraccia-

bilità ed in parte conservati in assenza di
specifica procedura di autocontrollo,
comportando contestualmente l’eroga-
zione di sanzioni amministrative per un
importo complessivo di 7500 euro. Per
uno dei locali inoltre, specializzato nella
ristorazione etnica, è stato emesso
dall’ASL di Frosinone, su richiesta speci-
fica dei militari operanti, un provvedi-
mento di sospensione dell’attività fino al
ripristino delle corrette condizioni igieni-
co sanitarie.

Chiusi due ristoranti a Torrice e Cassino
Sequestrati dai Nas 190 chili di alimenti

I Carabinieri della Stazione di
Amaseno (FR), nella serata del
15 novembre u.s., hanno tratto
in arresto in flagranza di reato
per “detenzione di sostanza
stupefacente ai fini di spaccio”
un 33enne di Amaseno, con
precedenti di polizia.
I militari, nel corso di un ser-
vizio finalizzato alla repres-
sione dei reati in materia di
stupefacenti, dopo un prolun-
gato servizio di osservazione,
facevano accesso nell’abitazio-
ne occupata dal predetto, rin-
venendo, a seguito di perqui-
sizione domiciliare, g. 360,00 di sostanza stupefacente del
tipo marijuana, g. 40,00 di hashish, materiale per il confe-

zionamento e la somma di
euro 1050,00 , ritenuta pro-
vento di spaccio. L’arrestato
dopo le formalità di rito e
secondo quanto disposto
dalla Procura di Frosinone è
stato sottoposto al regime
degli arresti domiciliari
presso la propria abitazione,
in attesa dell’udienza di
convalida.
Nella mattinata odierna il
GIP del Tribunale di
Frosinone, dopo aver conva-
lidato la misura disposta dai
Carabinieri, ha applicato

all’indagato la misura cautelare dell’obbligo di presenta-
zione alla Polizia Giudiziaria.

Amaseno: in manette un 33enne per droga
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Il sindaco Elena Gubetti: “Un piccolo gesto per sensibilizzare tutti a donare in favore di chi è in difficoltà”
Oggi torna la Colletta Alimentare nazionale
Tanti i supermercati aderenti anche a Cerveteri

“Cerveteri è pronta ad ospitare la
Spartan Race, la più grande gara al
mondo di corsa ad ostacoli. Un even-
to, quello di sabato 18 novembre, sul
quale stiamo lavorando molto e con
grande impegno: ospitare una com-
petizione di questa portata con la
capacità di attirare in città una vera e
propria ondata di persone è una
grande occasione per far conoscere la
nostra città e le sue bellezze. I parte-
cipanti iscritti alla competizione sono
oltre 3000 e prevediamo che tra
accompagnatori e spettatori supere-
remo le oltre 5mila presenze a
Cerveteri, nel cuore del nostro
Centro Storico dove prenderà il via la
grande competizione. Sarà una gior-
nata di sport e di festa, oltre che una
grande opportunità per la nostra città
e per le attività artigianali, commer-
ciali e di ristorazione, per farsi cono-
scere dal grande pubblico di questo
evento che porterà un afflusso di per-
sone davvero straordinario in un
mese, quello di novembre che nor-

malmente è un pò spento, ancora una
volta il nostro centro storico sarà pro-
tagonista di una giornata straordina-

ria. Con l’occasione, ci tengo a ringra-
ziare il mio Delegato alle manifesta-
zioni sportive Andrea Paoni, il

Consigliere comunale Federico
Salamone e tutte le persone
dell’Amministrazione comunale che
si stanno adoperando da tempo
affinché quella di sabato venga ricor-
data da tutti come una grandissima
festa della nostra città. Siamo pronti a
vivere grandi emozioni”. Lo dichiara
il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti.

Sabato 18 novembre torna in
tutta Italia la Colletta
Alimentare, una giornata di
solidarietà e di sensibilizza-
zione sul tema della povertà
che purtroppo colpisce sem-
pre più persone anche nelle
nostre comunità. Per l’intera
giornata, recandosi presso i
tantissimi supermercati ade-
renti, sarà possibile donare
uno o più prodotti che
mediante pacco alimentare
saranno destinati ai nuclei
familiari bisognosi. Cerveteri
farà come sempre la sua
parte, con tantissimi volonta-
ri e svariati supermercati ade-
renti all’iniziativa: donare
una parte della propria spesa
per le persone in difficoltà è
un gesto di solidarietà concre-
to che possiamo fare in favore
di chi è messo all’angolo in
questo momento così com-
plesso della nostra storia.
“Ancora una volta, purtrop-
po, dobbiamo constatare
nuove forme di povertà, i
conflitti a livello internazio-
nale e il conseguente aumen-
to dei costi della vita quoti-
diana stanno mettendo in
seria difficoltà tantissime
famiglie, costrette sempre di
più a fare tagli alla propria
spesa – ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti – con la Colletta
Alimentare possiamo dare
loro un sostegno immediato e
tangibile”. “Quella di sabato
18 novembre sarà una lunga
giornata di solidarietà, che
come di consueto vedrà
Cerveteri protagonista con
tantissimi volontari – ha con-
cluso il Sindaco di Cerveteri
Gubetti – con l’occasione, ci
tengo sin da ora a porgere a
tutti coloro che saranno impe-
gnati nella raccolta, dai
Volontari ai dipendenti dei
punti vendita impegnati, il
mio più affettuoso augurio di
buon lavoro e ringraziamento

per quanto faranno in favore
della popolazione più fragi-
le”. Come sempre, si ricorda
che è possibile donare tutti
prodotti a lunga conservazio-
ne. Non donare prodotti fre-
schi o surgelati.

“Facciamo un gesto
concreto insieme”

Torna sabato 18 novembre
l’appuntamento con la
Giornata Nazionale della
Colletta Alimentare, l’iniziati-
va promossa dalla
Fondazione Banco
Alimentare durante la quale
si potranno acquistare ali-
menti non deperibili da dona-
re alle persone in difficoltà,
aiutate dalle organizzazioni
partner territoriali convenzio-
nate con le 21 sedi Banco
Alimentare. Nel Lazio l’ini-
ziativa, coordinata dal Banco
Alimentare del Lazio ODV,
coinvolgerà quasi 550 punti
vendita in tutta la Regione.

Riconoscibili dalla pettorina
arancione, otre 5000 volontari
inviteranno ad acquistare
prodotti a lunga conservazio-
ne che saranno poi distribuiti
a quasi 500 tra centri di distri-

buzione, mense ed empori
solidali, centri d’ascolto, unità
di strada, etc.., che sostengo-
no circa 125.000 persone.
Banco Alimentare del Lazio
ODV è impegnato quotidia-

namente nel contrasto alla
povertà e allo spreco alimen-
tare, attraverso il recupero
delle eccedenze per fini di
solidarietà sociale. Tuttavia
olio, tonno e carne in scatola,
che offrono un apporto nutri-
zionale importante, sono ali-
menti che scarseggiano nei
magazzini dell’Associazione.
Anche verdure e legumi in
scatola, pasta, riso, polpa o
passata di pomodoro e ali-
menti per l’infanzia sono
molto richiesti dalle famiglie
e dalle persone in difficoltà.
“Riceviamo ogni giorno
richieste di aiuto, direttamen-
te a attraverso le organizza-
zioni caritative nostre par-
tner”, dichiara Giuliano
Visconti. 
In un Paese in cui, secondo
Eurostat, il 63% delle famiglie
fatica ad arrivare alla fine del
mese, temiamo che tante per-
sone pensino di non poter
donare niente. Non è così: il

dono di ciascuno farà la diffe-
renza per chi lo riceverà nei
prossimi giorni”. 
Sarà possibile donare la spesa
anche online su alcune piatta-
forme dedicate: per conoscere
le varie modalità di acquisto
dei prodotti e le insegne ade-
renti all’iniziativa è possibile
consultare il sito www.collet-
ta.bancoalimentare.it .
La Colletta Alimentare, gesto
con il quale la Fondazione
Banco Alimentare aderisce
alla Giornata Mondiale dei
Poveri 2023 indetta da Papa
Francesco. Anche nel Lazio è
resa possibile grazie alla col-
laborazione con l’Esercito,
l’Aeronautica Militare,
l’Associazione Nazionale
Alpini, l’Associazione
Nazionale Bersaglieri, la
Federazione Nazionale
Italiana Società di San
Vincenzo De Paoli ODV, la
Cdo Opere Sociali e il Lions
Club International.
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Via alla “Spartan Race”, 
festa di sport e spettacolo

Dieci giorni con sette appuntamenti
dedicati alla festa dell’Albero organiz-
zati da Scuolambiente in collaborazio-
ne con Salviano il Paesaggio Litorale
Roma nord. Si partirà domenica 19
novembre alle ore 10,00 con l’iniziati-
va “Insieme . . . Piantiamo gli alberi”
all’interno di "Progetto Ossigeno“ in
Viale Mediterraneo a Ladispoli.
L'evento, patrocinato dai comuni di
Cerveteri e Ladispoli e dalla Regione
Lazio, dà avvio al macro percorso “Gli
alberi raccontano” a cui ha contribui-
to anche Arsial fornendo alcune pian-
te per il Progetto Ossigeno.

Seguiranno una serie di iniziative
dedicate alle scuole di Cerveteri che
vedranno protagonisti i più piccini
che potranno così avere l’emozione di
piantare un albero prendendosi poi
cura delle pianticelle e per vederle cre-
scere. Giovedì 23 Novembre alle ore
9.00 le Scuole di Cerveteri festegge-
ranno la grande Quercia a Largo
Almunecar di Cerveteri con Daniele
Brugiotti di Tree Style, Un appunta-
mento speciale è quello di sabato 25
Novembre alle ore 10.00 “Più
Ossigeno alla Legalità” in collabora-
zione con LIBERA nell'area antistante

il murales di Falcone e Borsellino in
Piazza Morbidelli Cerenova, anche
questo grazie alla preziosa collabora-
zione con l’Arsial. “Un programma
molto intenso ed impegnativo” spiega
la Presidente di Scuolambiente Maria
Beatrice Cantieri “che è possibile gra-
zie alla collaborazione con Salviamo il
Paesaggio Roma Nord, ai molti volon-
tari, alla disponibilità delle Scuole, dei
Dirigenti e dei docenti che ancora una
volta hanno accolto le proposte con
entusiasmo, e ai moltissimi sponsor
che hanno ancora una volta dimostra-
to con la loro generosità il senso di

appartenenza e una particolare atten-
zione all’ambiente e alle giovani gene-
razioni. Per questo li ringrazio davve-
ro di cuore, per la disponibilità e per
aver accolto con sensibilità la propo-
sta di abbellire il nostro territorio nel
modo più bello e sostenibile possibi-
le”

Scuolambiente e Salviamo il Paese, dieci giorni
di appuntamenti dedicati alla Festa dell’Albero



laVoce sabato 18 novembre 2023 Ladispoli • 9

Sabato 18 novembre torna l’appuntamen-
to con la Giornata Nazionale della
Colletta Alimentare 2023, l’iniziativa pro-
mossa dalla Fondazione Banco
Alimentare durante la quale si potranno
acquistare alimenti non deperibili da
donare alle persone in difficoltà, aiutate
dalle organizzazioni partner territoriali
convenzionate con le 21 sedi Banco
Alimentare. Nel Lazio l’iniziativa, coordi-
nata dal Banco Alimentare del Lazio
ODV, coinvolgerà quasi 550 punti vendi-
ta in tutta la Regione. “I volontari di
Banco Alimentare - ha commentato il
delegato alle Politiche sociali, Fiovo Bitti -
muniti di una pettorina riconoscibile,
distribuiranno materiale promozionale
agli ingressi dei punti vendita e raccoglie-
ranno i prodotti donati in scatole suddivi-
se per categoria merceologica. Chi lo
vorrà potrà donare la propria spesa per
aiutare chi è in difficoltà.
Successivamente i prodotti donati verran-
no distribuiti alle Strutture Caritative che
aiutano le persone in difficoltà”. A
Ladispoli i supermercati che aderiscono
all’iniziativa sono: Carrefour Express, via
Odescalchi; Carrefour Market, Ancona;

Carrefour Market , via Glasgow; Conad
City, piazza Falcone; Conad Superstore,
viale Europa; Coop, via Siracusa; Crai, via
Palo Laziale; Eurospin, via Palo Laziale;

Eurospin, via Settevene Palo Nord; In’s,
piazza Domitilla; In’s, via Flavia; M.A.
Supermercati, via dei Garofani; Tigre,
viale Italia.nno Scolastico a tutti!

È la Giornata nazionale
della Colletta Alimentare,
presente anche Ladispoli

Nei precedenti trentaquattro articoli, dal 18 maggio c.a.al
10.11.23, “I Tre Amici al Bar: Roberto Magri, Raffaele Cavaliere
e Diego Corrao” hanno esposto tutte le tematiche relative alla
questione acqua bene comune primario. Nell’entrare nelle que-
stioni relative al passaggio del vecchio gestore idrico Flavia
Servizi Srl al nuovo gestore ACEA ATO2 SpA abbiamo scoper-
to, tramite Fonti Aperte e i vari siti istituzionali, tutte le situazio-
ni opache nascoste agli utenti e ai cittadini contribuenti. Una
serie di relazioni “anomale”, spesso, non potendosi escludere
verosimilmente, situazioni carenti e al limite nell’ambito delle
mansioni e/o incarichi delle figure istituzionali o Enti pubblici o
economici. Una rete d’intrecci di rapporti complessi da costitui-
re una trama da sceneggiatura degna di un film giallo, e per
quanto riguarda i contribuenti che invece vengano vessati da
bollette esose, all’altezza di un film di horror. Vogliamo metter-
vi a conoscenza del primo “paradosso allucinante” che è la sen-
tenza del Tribunale Ordinario, V Sezione Civile, nr. 6163/23
pubblicata il 18.4.2023. In sintesi: “nel condominio le spese rela-
tive all’acqua devono essere ripartite in base agli effettivi consu-
mi, qualora siano rivelabili con le strumentazioni tecniche. In
mancanza, non andranno ripartite in equale misura tra tutti i
condomini, ma , ex art. 1123, comma 1 Codice Civile in ragione
delle carature millesimali proprietarie”. A Ladispoli i
Condomini sono dotati da singoli contatori dell’acqua che pos-
sono misurare l’esatto consumo di ogni appartamento/immobi-
le. La domanda è per quale motivo i condomini si devono dota-
re di un contatore generale per poi dividere in parti uguali la
spesa complessiva. Inoltre, la Flavia Servizi ha sempre mandato
le singole bollette dell’acqua, perché l’ACEA ATO2 vuole il con-
tatore generale unico per ogni singolo Condominio? Un secon-
do elemento da destare perplessità e contribuire alla tensione
che creano i thriller con sceneggiature particolari è quanto indi-
cato dall’Autorità Distrettuale dell’Appenino Centrale, Anno III,
n.5- 09/23 nel “Bollettino Informativo Osservatorio”, difatti a
pagina 52 troviamo una tabella ove compare il Lazio, in partico-
lare nella riga “Roma ATO2” non sono indicati i dati. Mentre
alla pag. 53, sempre relativo al Lazio risulta indicato “non sono
stati forniti dati sugli interventi in corso”. Se pensavate che la
“suspense” avesse toccato l’apice, vi sbagliate! Il Garante del
Servizio Idrico Integrato della Regione Lazio (SII), ha redatto il
rapporto “secondo semestre 2022/2023” ove nella tabella a pagi-
na 46, con decorrenza 30.9.2022, ha evidenziato tutte le anoma-
lie riscontrate in Ladispoli in ordine al servizio idrico potabile e
di fognatura in cinque punti. Quindi le criticità del passaggio da
Flavia Servizi Srl a ACEA ATO2 SpA, sono ben note alle
Istituzioni pubbliche. Nell’ulteriore rapporto, sempre del
Garante SII, primo semestre 2023 - dal 25.2.23 al 25.8.23 a pagi-
na 17 si menziona il mancato recapito delle fatture a tutti gli
utenti; nelle pagine 28 e 29, molto spazio è dedicato ai disagi del
servizio idrico pubblico di Ladispoli. C’è un’altra anomalia
molto importante, a pag. 28 si legge: “Il Comune di Ladispoli a
tuttora in corso un passaggio di gestione …molto complesso a
causa di difficoltà nel reperire informazioni sugli utenti, misura-
tori e documenti contrattuali…”. Nello stesso documento il
Garante SII, si è reso altresì disponibile ad affrontare la questio-
ne insieme al Difensore Civico del Consiglio della Regione
Lazio, eventualmente istituendo un tavolo in tempi celeri”.
Come ben sapete, avendo letto tutti i ns articoli, anche noi, sem-
pre i “Tre Amici al Bar” abbiamo mandato interessato il
Difensore Civico R.L. sin dall’8.7.23 ed attendiamo una Sua azio-
ne risolutiva.

Roberto Magri, Raffaele Cavaliere,
Diego Corrao (I Tre Amici al Bar)

“Mosaico completato,
le ultime rivelazioni
sul passaggio ad Acea
del servizio idrico”

L’amministrazione comunale di
Ladispoli informa che presso la sala con-
ferenze della biblioteca, dal 18 al 26
novembre 2023 si festeggerà la Settimana
Nazionale Nati Per Leggere, istituita dal
2014 per promuovere il diritto alle storie
delle bambine e dei bambini, in concomi-
tanza con la Giornata Internazionale dei
Diritti dell’Infanzia e dell’Adolescenza,
che si celebra il 20 novembre. Per l’occa-
sione e grazie al prezioso supporto del
Gruppo Volontari Nati per Leggere di
Ladispoli, al grido di ANDIAMO DIRIT-
TI ALLE STORIE! abbiamo organizzato
un evento unico e straordinario Tre gior-
ni di storie: letture a bassa voce per fami-
glie e bambini , che saranno così organiz-
zate: Lunedì 20 novembre - ore 10:00
Leggimi perché me ne ricorderò dedicato

a bambini da 0 a 3 anni e famiglie in atte-
sa; Martedì 21 novembre - ore 16:30
Leggimi perché così stiamo insieme dedi-
cato ai bambini da 3 a 6 anni; Mercoledì
22 novembre - ore 16:30 Leggimi ancora

una volta dedicato ai bambini da 0 a 6
anni. Saranno tre giorni intensi in cui spe-
riamo possiate tutti trovare il tempo per
partecipare ad un incontro con i vostro
piccoli: vi ricordiamo infatti che leggere al
proprio bambino, tutti i giorni e per pochi
minuti, ci permette di stabilire con lui un
rapporto e un legame importanti, ne
migliora la vita emotiva e lo sviluppo
intellettuale, arricchisce il suo mondo
interiore, il suo linguaggio, le sue idee e le
sue immagini mentali. E’ un gesto sem-
plice, quello della lettura fatta a bassa
voce al proprio piccolo, ma che contribui-
rà a renderlo un giovane adulto abituato
all’ascolto e probabilmente anche un
futuro lettore! Tutti gli incontri sono a
partecipazione libera e gratuita ma è
necessario la prenotazione.

Da lunedì via all’iniziativa per la Settimana Nazionale Nati per Leggere
“Tre giorni di storie” in Biblioteca comunale

“Nella serata di ieri è apparso il post di un consigliere di maggio-
ranza nel quale ha utilizzato foto di consiglieri dell’opposizione a
mo’ di denigrazione. In una di queste foto era presente anche un
nostro iscritto, Lorenzo Di Domenico, coperto in viso dall’emoji di
un leone” Così in una nota i Giovani Democratici Tirreno. “Usare
foto che ritraggono la vita personale delle altre persone per muove-
re accuse politiche è un gesto scorretto che non si attiene alle con-
suetudini della buona politica. Ci viene sempre detto - continua la
nota - che siamo immaturi e irresponsabili, ma se questi sono i
modelli da seguire che ci vengono proposti e che per di più ricopro-
no figure come ruoli politici ci si chiede da quale pulpito vengano
mosse le accuse di maleducazione e disinteresse verso la politica a
noi giovani”. “Al nostro iscritto e vicesegretario la nostra piena soli-
darietà. Al consigliere comunale l’invito a utilizzare un comporta-
mento corretto ed idoneo così da dare il giusto insegnamento a noi
giovani che a loro dire tanto necessitiamo di rifar nostri questi
“valori persi” concludono i Giovani Democratici Tirreno.

I Giovani Democratici di Ladispoli:
“Non ci state insegnando la politica buona”



Brillante risultato raggiunto dall’equipe della Terapia antalgica della Asl Roma 4
All’ospedale di Civitavecchia intervento
all’avanguardia su paziente con pacemaker

SANTA MARINELLA - “Facciamo luce sul tumore al pancre-
as” è il nome della Campagna di sensibilizzazione della
Giornata Mondiale su una delle neoplasie più aggressive e insi-
diose, che ogni anno, in Italia, colpisce 14 mila persone ed è al
quinto posto per mortalità in Europa. Novembre è il mese in cui
il focus della prevenzione è dedicato proprio a questa patologia,
per la quale la ricerca rimane una delle armi fondamentali In
occasione di questa giornata, l’Amministrazione Comunale ha
pensato di illuminato di viola, colore simbolo della lotta al
tumore del pancreas, il Castelletto, sede della Polizia Locale. “Il
Comune ha aderito alla campagna, promossa dalle associazioni
che si occupano di questa malattia, per sensibilizzare i cittadini,
attirare l’attenzione pubblica e mettere in evidenza la necessità
di supportare la ricerca”, ha dichiarato il sindaco Pietro Tidei.

“E’ importante rimarcare l’importanza della prevenzione e della
sensibilizzazione che ruota attorno a questa patologia.
Purtroppo il tumore del pancreas in fase precoce non dà segni
particolari o sintomi riconoscibili. Circa il 70% dei tumori del
pancreas viene diagnosticato quando la situazione è già molto
grave. Negli ultimi anni si è comunque assistito all’introduzio-
ne di diverse novità in campo sia chirurgico che oncologico”, ha
affermato il consigliere Alessio Manuelli, delegato alla Sanità.
“Una repentina perdita di peso, dolori addominali persistenti,
una insolita perdita di appetito, un colore giallastro degli occhi
e della cute, un cambiamento delle feci e un dolore al centro
della schiena sono alcuni dei sintomi e dei segni di un tumore
del pancreas. In questi casi è sempre utile recarsi dal proprio
medico per una visita e degli approfondimenti diagnostici”, ha

spiegato il Consigliere. Sono molte le associazioni nel nostro
Paese che si occupano di sensibilizzazione, informazione e ricer-
ca sul cancro al pancreas. Ci si può rivolgere a loro per offrire il
proprio contributo e supporto.

Campagna di sensibilizzazione della Giornata Mondiale su una delle neoplasie

“Facciamo luce sul tumore al pancreas”
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CIVITAVECCHIA - Un altro
risultato importante per l’equi-
pe del Centro di terapia antalgi-
ca della Asl Roma 4 - guidata
dal dottor Ezio Amorizzo - che
ha eseguito un delicato inter-
vento di impianto di neurosti-
molatore midollare su una
paziente portatrice di pacema-
ker. Un intervento poco comune
e che per la prima volta è stato
eseguito al San Paolo di
Civitavecchia. “Impiantare un
neurostimolatore midollare su
un paziente portatore di pace-
maker - ha spiegato Amorizzo -
è una procedura molto delicata,
poco comune e che richiede un
approccio multidisciplinare per
far sì che risulti sicura e efficace.
La paziente in questione si pre-
sentava con un severo dolore

neuropatico agli arti inferiori
che le impediva di svolgere
anche le funzioni motorie più
basilari. Dopo un’attenta analisi
del caso abbiamo deciso che la
soluzione alla sua patologia era
senz’altro il ricorso al neurosti-
molatore midollare, abbiamo
così coinvolto i colleghi della
Uoc Anestesia e cardiologia e
studiato insieme l’approccio più
appropriato”. L’intervento - rife-
risce una nota - è stato eseguito
con successo e per l’equipe ha
significato acquisire una nuova
competenza da poter offrire alle
centinaia di pazienti che afferi-
scono al Centro di terapia antal-
gica per ricevere prestazioni
all’avanguardia capaci di
migliorare la loro qualità di vita.
“Nel 2022 - ha aggiunto

Amorizzo - abbiamo visitato
1.775 pazienti e eseguiti 81 inter-
venti di alta complessità e da
gennaio a oggi i soli interventi
ad alta complessità sono 98. Un
segnale di crescita importante e

della fiducia che i pazienti
ripongono nel nostro servizio”.
(Nato nel 2017, al centro della
Asl Roma 4 afferiscono ormai
persone da tutta Italia, in ultimo
un paziente residente a Lecco, e

questo anche perché il Centro di
terapia antalgica si è dotato
anche del controllo a distanza
dei neurostimolatori, un parti-
colare ausilio che facilita i
pazienti, non solo quelli lontani
fisicamente ma anche quelli che
hanno difficoltà negli sposta-
menti. “Siamo il primo centro
nel Lazio per l’utilizzo del con-
trollo da remoto dei neurosti-
molatori - ha continuato lo spe-
cialista - questo ci permette, una
volta impiantato il dispositivo,
di controllarlo, rimodularlo e
all’occorrenza riprogrammarlo
senza dover far spostare il
paziente. Questo non solo
migliora l’aspetto di compliance
della cura ma ci permette di
seguirli a distanza senza il disa-
gio causato dagli spostamenti.

Infine, è la realizzazione del
principio di medicina di prossi-
mità che ha come obiettivo sem-
plificare l’acceso alle cure avvici-
nando la medicina al paziente”.
“Il centro di Terapia antalgica -
dichiara Cristina Matranga,
direttore generale Asl Roma 4 - è
tra i servizi più apprezzati dagli
utenti non solo per le prestazio-
ni di alta qualità erogate ma
anche per la sensibilità e l’uma-
nità di tutto il personale che si
prende cura di pazienti che sof-
frono per gravi dolori, per i
quali spesso da anni sono alla
ricerca di una cura. Un disagio
che li prova fisicamente ed emo-
tivamente. Il binomio empatia e
alta qualità delle cure fa sì che il
Centro sia un fiore all’occhiello
per la nostra Asl e non solo”.

Castrum Novum, inaugurata
la mostra nell’Aula Consiliare
del Palazzo di via Cicerone
SANTA MARINELLA -
Sono sempre un successo
di pubblico gli incontri
che interessano gli scavi
di Castrum Novum. E
ieri l’occasione è stata
quella dell’inaugurazione
della mostra che si tiene
nell’ Aula Consiliare del
Palazzo Comunale di via
Cicerone. Alla presenza
del sindaco Pietro Tidei, del consigliere Paola
Fratarcangeli, il direttore del Polo museale Flavio
Enei ha dato il via a questo nuovo percorso espositi-
vo, che vedrà coinvolti anche i plessi scolastici della
città, dove la mostra si sposterà nei prossimi giorni.
“L’obiettivo è quello di far avvicinare sempre più
persone, soprattutto i giovani, al nostro sito archeolo-
gico, facendolo conoscere e mostrando loro quale
importanza abbiano le scoperte che man mano ven-
gono alla luce durante le ricerche. Siamo sempre
grati della partecipazione, fondamentale, dei volon-
tari del Gatc e del supporto che viene offerto da
società partner come la PQE Group, che crede in que-
sto nostro progetto ed è un nostro prezioso sponsor.
Siamo in attesa di terminare i lavori per il Centro

Visite, che potrà accoglie-
re i tanti turisti, gli appas-
sionati e la mostra per-
manente dei reperti
archeologici”, ha dichia-
rato il Sindaco Tidei
all’apertura dell’incontro.
“Sono sempre colpito
nell’incontrare i tanti
appassionanti e i volonta-
ri che contribuiscono

all’opera di scavo del sito di Castrum Novum. Per il
nostro Gruppo partecipare come sponsor culturale è
un onore e un impegno che portiamo avanti con
entusiasmo, confidando di poterlo fare per molto
tempo ancora”, ha affermato durante il suo interven-
to, Giampaolo Mazzuca, Vp Cultural Brand
Ambassador del PQE Group. “Come oramai è noto,
Castrum Novum è fiore all’occhiello e focus dell’im-
pegno della nostra Amministrazione Comunale.
Ringraziamo tutti i volontari e gli archeologi che
seguono con passione i progressi delle ricerche e
degli scavi”, ha detto il consigliere Fratarcangeli.
L’esposizione “diffusa” è visitabile nell’Aula
Consiliare e presso il Polo Museale del Castello di
Santa Severa.

Santa Severa, incontro
per la XXV edizione
di Art Cities Exchange
SANTA MARINELLA -
Appuntamento il 18 novem-
bre al Castello di Santa Severa,
spazio della Regione Lazio
gestito dalla società in house
LAZIOcrea d’intesa con MIC e
Comune di Santa Marinella,
per i partecipanti alla XXV
edizione di Art Cities
Exchange (Ace), una delle più
importanti borse turistiche
internazionali dedicate alle
Città d’Arte, in programma da
giovedì 16 a domenica 19
novembre 2023 a Roma.
Prevista la presenza di circa 90
importanti tour operator pro-
venienti da tutto il mondo,
specializzati in Incentive,
Meeting, Luxury e Turismo
Leisure. Durante i numerosi
incontri B2B (programmati e
liberi) in calendario, il turismo
del Lazio ha l’opportunità di
presentare ai buyer interna-
zionali l’offerta turistica del

territorio disponendo anche di
uno specifico Info Point, della
distribuzione di cataloghi e di
proiezioni di materiali audio-
visivi promozionali. Tutti i
partecipanti e buyers interna-
zionali che parteciperanno
all’Art Cities Exchange 2023,
saranno ospiti alla serata di

sabato 18 novembre al
Castello di Santa Severa per la
presentazione dell’eccellenze
turistiche della Regione da
parte delle Autorità Regionali.
Ace è uno storico marchio di
Federalberghi Roma e viene
realizzata con il contributo
della Regione Lazio.
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Piazza del Popolo, nel cuore di
Roma, si è colorata di rosso e
di blu, ieri, per la manifestazio-
ne che si è svolta in concomi-
tanza con lo sciopero indetto
da Cgil e Uil (ma non dalla
Cisl) contro la Manovra varata
dal governo. Un’astensione dal
lavoro che, nei giorni scorsi, ha
portato a un muro contro
muro tra il ministro dei
Trasporti, Matteo Salvini, e i
sindacati. Il Mit, alla fine, ha
precettato la categoria del tra-
sporto pubblico riducendo la
mobilitazione a 4 ore, dalle 9
alle 13. Mentre la
Commissione di Garanzia
sullo sciopero ha decretato che
non c’erano, nella proclama-
zione, i requisiti per uno scio-
pero generale. Cgil e Uil hanno
comunque annunciato che pre-
senteranno ricorso. Lo sciope-
ro di ieri ha interessato il pub-
blico impiego, la sanità e il tra-
sporto pubblico (ma non quel-
lo aereo), con disagi che si

sono verificati soprattutto
nelle grandi città. In totale, nei
prossimi giorni sono previste 5
giornate con scioperi di otto
ore e manifestazioni in 58 piaz-
ze con oltre 100 presidi su base
territoriale e regionale. Come
detto, per la manifestazione
Piazza del Popolo si è quasi
riempita e i militanti, arrivati
da tutta Italia, hanno scandito
lo slogan “Adesso basta”, che
campeggiava anche sul palco.
Tanti i manifesti: “Non abbia-
mo risposte, per questo sciope-
riamo” o anche “Vergogna,
taglio fondi disabilità e auto-
sufficienti”. Poi grande telo
con il disegno del presidente
del Consiglio, Giorgia Meloni,
che dice “Cambieremo la
Fornero!” e diverse categorie
di lavoratori e cittadini - medi-
ci, vigili, casalinghe - che
rispondono ‘“Sì, in peggio!”.
In Piazza del Popolo, insieme
agli iscritti di Cgil e Uil, nume-
rosi i volontari e i cittadini

comuni che hanno sposato la
causa contro la Manovra del
governo. Tiziana, una giovane
precaria “comunista e interna-
zionalista”, è arrivata per ven-
dere copie del giornale “Lotta
comunista”. “Scioperiamo per
i nostri diritti e scioperiamo
anche per chi non sciopera. Del
resto è sempre stato così”. La
piazza, affollata, sotto il sole, si
è praticamente divisa in due

aree, da una parte quella rossa
targata Cgil, dall’altra quella
azzurra targata Uil, divise ma
poi confluenti e mischiate in
un unico popolo. Allestito
anche un “cimitero” dedicato
ai morti sul lavoro: decine di
croci di legno bianco, e sotto
ogni croce un elmetto da lavo-
ro, rosso o blu, e due rose, sem-
pre rosse e blu. I due colori che
caratterizzano Cgil e Uil che

hanno organizzato la manife-
stazione contro la legge di
Bilancio e contro le scelte del
governo. “Noi siamo qui per-
ché rappresentiamo la maggio-
ranza di questo Paese, chi paga
le tasse e con il lavoro tiene in
piedi il Paese e che oggi non
viene ascoltato da questo
governo: in questo modo il
governo sta portando a sbatte-
re il Paese e noi non lo permet-
teremo. Noi a differenza del
governo abbiamo in testa di
dare un futuro al Paese, e il
futuro al Paese passa dal dare
futuro ai giovani” ha detto il
leader della Cgil, Maurizio
Landini. “La precettazione non
l’accettiamo. La risposta della
piazza dimostra che non
Landini o Bambardieri, ma le
persone non vogliono rinun-
ciare alla democrazia e ai dirit-
ti. Se il governo vuole ascolta-
re, cambi idea, smetta di fare
cavolate, ritiri la precettazione
e apra le trattative anche con

noi. Se pensa di continuare
così e di non ascoltarci, noi
continueremo. Non ci fermia-
mo finché non avremo portato
a casa i risultati”. “Noi siamo
in piazza per chiedere un cam-
biamento”, ha affermato il
segretario generale della Ui,
Pierpaolo Bombardieri.
Iniziativa di protesta pure
all’Esquilino, sempre a Roma.
“Scuola, spazi, socialità, ci
riprendiamo tutto”. Questo
uno degli striscioni esposti
dagli studenti dei collettivi
autorganizzati dei licei roma-
ni, dal Tasso al Righi, fino al
Virgilio e al Mamiani, nella
giornata dello sciopero genera-
le e delle manifestazioni contro
la manovra. La manifestazio-
ne, non preavvisata, è stata
organizzata e annunciata sui
social con l’obiettivo generale
di “difendere la scuola”. 
Alla manifestazione hanno
partecipato tra i 500 e i 600 stu-
denti.

A Roma la manifestazione per lo sciopero indetto da Cgil e Uil contro la Manovra del Governo

“In piazza perché ai diritti non rinunciamo”
Ancora polemiche sulla precettazione. Landini: “Siamo pronti ad andare avanti con la mobilitazione”

Credit: Imagoeconomica

Giorgia Meloni ha concluso il suo viaggio-lampo
a Zagabria dove ha discusso dell’agenda strate-
gica Ue 2024-2029 già affrontata, informalmente,
in una chiacchierata dopo cena tra lo stesso pre-
mier, il capo del governo della Repubblica di
Croazia, Andrej Plenković, e il presidente del
Consiglio europeo Charles Michel. Tra i temi su
cui lavorare insieme nei prossimi anni, Meloni ha
indicato la gestione comune dei fenomeni migra-
tori attraverso la costruzione di partenariati pari-
tari con i Paesi terzi. Il bilaterale di ieri è stato
allargato anche alle delegazioni. Sul libro degli
ospiti il premier italiano ha scritto: “Italia e
Croazia, nazioni vicine e unite da profondi lega-
mi. Sono felice di essere qui a distanza di tanti
anni dall’ultima visita di un presidente del
Consiglio italiano (l’ultimo fu l’allora il presiden-
te del Consiglio Silvio Berlusconi nel 2003, ndr)
per valorizzare la nostra amicizia e rilanciare la
cooperazione strategica tra i nostri popoli”.
Tornando alla cena di lavoro, al Banski Dvori, il
palazzo del governo, nel centro di Zagabria, oltre
a Meloni, Plenković e Michel erano presenti, tra

gli altri, il premier polacco Mateusz Morawiecki
e il primo ministro di Malta, Robert Abela. La Ue
deve essere un “gigante politico e non burocrati-
co - è la posizione espressa da Meloni agli altri
leader europei - e svolgere un ruolo di primo
piano a livello globale grazie alla sua identità e ai
suoi valori”. L’incontro, durato circa un’ora, si
sarebbe concentrato sulle sfide che l’Unione
Europea è chiamata ad affrontare nell’attuale
contesto globale e sulle priorità di azione da per-
seguire nei prossimi anni per rendere l’Europa
più autorevole a livello internazionale, più com-
petitiva, più resiliente e più sicura per i propri cit-
tadini. Concordando sul significato geopolitico
dell’allargamento, Meloni, viene riferito, ha indi-
cato la via nel concentrare l’azione dell’Europa
sui grandi temi strategici facendo salvo piena-
mente il principio della sussidiarietà. Tra questi,
oltre a costruire una reale autonomia strategica
aperta, il presidente ha indicato la gestione
comune dei fenomeni migratori attraverso,
appunto, la costruzione di partenariati paritari
con i Paesi terzi, come quella tra Italia e Albania.

Meloni in Croazia detta la linea all’Ue:
“Partnership paritarie con i Paesi terzi
per affrontare il fenomeno migratorio”

“Il dialogo non è mai stato negato. Credo di poter
testimoniare che abbiamo avuto con le parti sociali
momenti di confronto e valutazione di singoli provve-
dimenti e di temi importanti come previdenza e sicu-
rezza sul lavoro. Il governo non ha preclusione anzi
ha avviato percorsi di confronto. I sindacati è giusto
che usino le possibilità che hanno per manifestare il
loro dissenso: è’ un diritto ed è giusto. Il dibattito è
sulle modalità con cui lo sciopero impatta poi nei ser-
vizi al cittadino”. Lo ha detto la ministra del
Lavoro, Marina Elvira Calderone, intervistata
ieri da SkyTg24 in merito allo sciopero promos-
so da Cgil e Uil all’evento “Live in Genova”: “Il
ministero del Lavoro - ha puntualizzato - non sta
pensando a modifiche sulla legge sullo sciopero. Ci
sono temi molto più pressanti nelle nostre agende,
come il salario dignitoso”. E ha aggiunto, in merito

al problema occupazionale dei giovani: “Noi
genitori a volte pensiamo che la nostra protezione si
possa dispiegare al punto di dire ai nostri figli cosa
devono e non devono fare e quali scelte di vita e for-
mazione e lavoro devono fare - ha proseguito la
ministra -. Siamo cresciuti, nella mia generazione,
con i genitori che avevano il mito del posto fisso: dice-
vano perché non fai un concorso e ti sistemi e chi inve-
ce, come me, è un libero professionista veniva visto
come un sognatore soprattutto se alle spalle non
aveva una famiglia di liberi professionisti e un’attivi-
tà avviata. Dipende tutto da come guardate l’orizzon-
te. Se riuscite a portare il vostro sguardo oltre la linea
immaginaria dell’orizzonte riuscite anche a capire
dove dovrete andare a mettere i vostri obiettivi. Esiste
una ricetta per ognuno di noi, non per tutti quanti
noi, ognuno di noi scrive la sua storia”.

La ministra Calderone:
“Disponibili al dialogo
Criticate le modalità”

Credit: Imagoeconomica
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Campioni per la Salute, il
24 novembre sbarca in
Toscana ad Arezzo per la
conclusione del Forum
Risk Management obiet-
tivo sanità e salute. Il
progetto, che si muove
nell’ambito della campa-
gna “Dona Vita Dona
Sangue” promossa dal
Ministero della Salute e
dal Centro Nazionale
Sangue, sarà al centro del dibattito: “Campioni Per La
Salute: Sport al Servizio della Donazione di Sangue”.
L’appuntamento che si svolgerà davanti a una platea di
oltre 300 studenti vedrà la partecipazione di Vincenzo De
Angelis (Direttore Centro Nazionale Sangue), Simona
Carli (Direttore CRS Toscana), Gianpietro Briola
(Presidente AVIS), Giovanni Musso (Presidente FIDAS),
Alessandro Segato (Presidente Direttivo AIP ODV),
Massimo Marra (Associazione C.I.D.P. Onlus), moderati
da Filippo Donada. Al termine dei lavori sarà presentato
in anteprima ed esclusiva nazionale il cortometraggio in
VFX “L’Educazione del Sangue”, con la partecipazione
straordinaria dell’unico umano nel ruolo dell’Eroe, il
campione olimpico Luigi Busà, medaglia d’oro nel karate,
specialità kumite a Tokio 2020. A dirigere il cortometrag-
gio il giovane ventitreenne Simone Manzi, con visual
effects del tutto inconsueti per il nostro cinema, ideati,
elaborati e realizzati dalla squadra capitanata da Federico
Manzi, fratello ventenne del regista ed astro nascente
della FX.E c’è molta attesa per questo gioiellino in anima-
zione fortemente voluto dal gruppo creativo guidato dal-
l’ideatrice di Campioni per la Salute, la Dott.ssa Lorena
Rutigliano ed il suo socio Walter Garibaldi, destinato alla
sensibilizzazione sul tema di un pubblico ben preciso
(10/14 anni) in grado di riportare correttamente il mes-
saggio positivo della donazione all’interno delle proprie
famiglie.Terminata la visione è prevista l’amichevole esi-
bizione del Testimonial Luigi Busà, oltre la firma autogra-
fa sulle cinture del karategi di cui saranno omaggiati tutti
gli studenti intervenuti. Ogni gadget, infatti, non è solo
un semplice gadget ma un simbolo tangibile dell’impegno
a favore della donazione del sangue.

Campioni per la salute
il 24 novembre ad Arezzo
Karate, il campione
olimpico Luigi Busà
promuove la donazione
del sangue

Tutto pronto per la Rome
21K-Ford Mustang Mach-E,
la mezza maratona organiz-
zata da Forhans Team giunta
alla decima edizione, che
prenderà il via il 19 novem-
bre, domenica ecologica, con
partenza alle 8.30 da Viale
della XVII Olimpiade, a due
passi dall’Auditorium Parco
della Musica, luogo anche di
arrivo della gara.
La gara si snoderà intorno al
Villaggio Olimpico, nel
cuore del quartiere più
‘sportivo’ della Capitale toc-
cando l’area dell’Acqua
Acetosa, del Palazzetto dello
Sport di Viale Tiziano e
dello Stadio Flaminio, e
attraverserà anche le strade
del centro storico passando
per Via del Corso, Via del
Babuino, Via del Tritone,
Via del Teatro Marcello.
Oltre alla tradizionale
distanza di 21,097 km, si
potrà correre la 10 km su un
percorso veloce e scorrevole
che ricalca in parte quello
della mezza maratona, che
partirà alle ore 9.10 sempre
da Viale della XVII
Olimpiade.
L’evento avrà il suo preludio
a partire da domani, venerdì
17 novembre, quando alle
12.00, nell’area antistante
l’Auditorium Parco della
Musica, il Presidente di
Forhans Team Gianluca
Calfapietra e il Direttore
delle Relazioni Esterne di
Ford Italia Marco Alù Saffi,
inaugureranno il Villaggio-
Expo con una cerimonia
aperta alla stampa.
Per due giorni, dalla mattina
e fino alle 18, al Villaggio
arriveranno gli iscritti per
ritirare il pettorale e nei
diversi stand dei partner
presenti si svolgeranno

eventi che coinvolgeranno
tutti i cittadini. Sabato 18,
dalle 10 alle 13, allo stand
Ford sarà presente il più
famoso dei runner italiani, il
romano Giorgio Calcaterra,
che sarà a disposizione di
tutti per scambiare esperien-
ze e scattare foto.
Sempre sabato, dalle ore 14,
allo stand di RomaCammina

partiranno una serie di
lezioni dimostrative di cam-
minata sportiva e nordic
walking gratuite e aperte a
tutti. Dalle 16, invece, saran-
no presenti i pacemaker di
Marathon Truppen, i più
famosi “angeli” della corsa
della Capitale.
Partner radiofonico ufficiale
della Rome21K è

Dimensione Suono Roma.
Alla mezza maratona è pre-
vista la partecipazione di
oltre 2.500 runners prove-
nienti da 34 Paesi, e di circa
1.600 per la 10 km.
Tra i partecipanti alla 21 chi-
lometri spicca il nome del-
l’olimpionico di nuoto
Massimiliano Rosolino,
mentre alla 10 chilometri
parteciperà la Presidente del
Municipio I di Roma
Capitale Lorenza
Bonaccorsi. La Rome 21K-
Ford Mustang Mach-E sarà
valida per l’assegnazione
del titolo di Campione
Regionale di Mezza
Maratona Fidal Lazio -
Assoluto (1, 2 e 3 M e F) e di
Categoria (Junior e
Promesse M e F) e di
Campione Regionale sulla
10 km - Assoluto (1, 2 e 3 M
e F) e di Categoria (Junior e
Promesse M e F).
Nel contesto della Rome
21K-Ford Mustang Mach-E
anche la gara riservata alle
Pink Ambassador di
Fondazione Umberto
Veronesi che sarà valida
come tappa finale e conclusi-
va dell’edizione 2023. Alla
prova è prevista la parteci-
pazione di numerose donne
che hanno affrontato e supe-
rato un tumore femminile
(seno, utero, ovaie) e che si
allenano regolarmente nel-
l’ambito del Progetto Pink is
good di Fondazione
Umberto Veronesi. La
Fondazione avrà un suo
stand all’interno del
Villaggio della Rome 21 k
dove, oltre a parlare di pre-
venzione, ci sarà la possibili-
tà di contribuire alla raccolta
fondi per a favore della
ricerca scientifica sui tumori
femminili. 

Alla mezza maratona atleti da 34 paesi differenti. Alla 10 chilometri in gara
anche la presidente del Municipio I di Roma Capitale Lorenza Bonaccorsi

Domenica ecologica: 4.000 Runners
alla Rome 21k-Ford Mustang Mach-E

Ancora una giornata positiva per l’under 19 del
Cerveteri, i regionali di mister Simone Sale vin-
cono in casa ai danni del DFl, liquidato per 3 a
1. Brunelli, Bruno e Conti domano i portuali,
offendo una prestazione di spessore e qualità.
Non era facile battere gli ospiti e per i ragazzi di
Sale, saliti al secondo posto, a tre punti dalla W3
Maccarese, è un periodo che gira per il verso
giusto. La squadra verdeazzurra è reduce da un
momento positivo e ora cerca di incalzare la
capolista. “Loro sono sicuramente una squadra
più forte di noi - ammette Sale - noi faremo del
nostro, proveremo a mantenere questo ritmo
che ci sta dando i risultati che meritiamo. Il cam-

mino è ancora lungo, sabato ho visto una squa-
dra in salute, compatta che ci ha messo il cuore
per vincere. Questa è la strada giusta per conti-
nuare a coltivare le nostre ambizioni, speriamo
di proseguire con questo ritmo” .

Calcio - Città di Cerveteri,
l’U19 a caccia della capolista
Sale al secondo posto e insidia Maccarese. Ottimi 3 punti guadagnati al Galli
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Basato sul romanzo di Elias Khoury, presentato per
la prima volta fuori concorso al Festival di Cannes
del 2004, poi restaurato per il Locarno Festival nella
sezione Heritage e ora presente nella sezione Atlante
del MedFilm Festival di Roma, questo film è una
gemma preziosa da conservare con cura. Per anni
caduto in un oblio forzato a causa della materia trat-
tata, è ora risorto grazie ad un accurato lavoro di
restauro della Cinegrell Postproduction GmbH di
Zurigo ed è per la prima volta disponibile nella ver-
sione sottotitolata in italiano. Il regista, voce impo-
nente e fautore della rinascita del cinema moderno
egiziano, ha deciso di realizzare un film sulla
Palestina attraverso una narrazione controcorrente
rispetto alle pretese del mercato degli anni 2000’ di
produrre una storia di finzione e di ampia ricezione
ma priva di alcuna verità. Il film parla della storia
dei palestinesi, costretti a migrare dalla Galilea al
Libano, della nascita dello stato di Israele, della
Nakba del 1948 fino agli accordi di Oslo. Si sofferma
su eventi drammatici come la strage di Sabra e
Shatila del 1982, sull’espropriazione delle terre al
popolo palestinese e la condizione di vita dei profu-
ghi nei campi del Libano. La narrazione prende
avvio da un evento che rimanda alle favole di Mille
e Una Notte; il dottor Kalhìl si ritrova a prendersi
cura del padre acquisito Yunès, in coma a seguito di
un infarto, e, decidendo di curarlo anche se gli altri
medici gli hanno dato pochi giorni di vita, gli comin-
cia a raccontare delle storie. La cura di Kalhìl consi-
ste nella parola ed è proprio attraverso i racconti
della gioventù di Yunès che la storia del popolo
palestinese ripercorre le sue tappe più dolorose. 
Proiezione al MedFilm Fest

Film dalle tinte sar-
casticamente dram-
matiche, The
Vanishing Soldier
ripercorre 24 ore di
vita di Shlomi, un
soldato diciottenne
disertore dell’unità di élite dell’esercito israeliano
tornato a Tel Aviv dalla sua fidanzata. La pellicola,
presentata alla 76esima edizione del Festival di
Locarno, indaga e si interroga sugli aspetti maggior-
mente radicati e controversi del popolo israeliano
attraverso l’elemento più emblematico che lo carat-
terizza; le forze armate. Considerando che Israele è
uno degli stati più militarizzati al mondo e che i gio-
vani sono tenuti a prestare servizio militare obbliga-
torio dall’età di 16 anni per una durata di 36 mesi, si
comprende la risonanza socio-culturale di questa
pellicola. L’esperienza della ‘guerra’ diviene campo
di battaglia per ognuno, immaginario collettivo non-
ché tappa formativa, educando e plasmando così le
giovani menti ad una visione dai tratti ferrei e ben
delineati.L’opera di Rosenberg aggiunge oggi un
tassello in più alla comprensione della situazione
attuale e alla definizione di uno scenario nel quale
l’atto in sé dell'indagare se la realtà in cui si vive agi-
sca secondo principi etici e giusti si sottende ad un
senso del dovere prescrittivo e alienante. L’intreccio
vero e proprio incomincia quando la fuga di Shlomi
non viene considerata tale: l’IDF si convince che lui
invece sia stato rapito dai terroristi arabi durante
l’operazione di terra nel territorio di Gaza. Il costo
della sua scomparsa verrà pagato da pesanti bom-
bardamenti e spedizioni punitive sulla Striscia, un
monito familiare per i cittadini palestinesi di quanto
una vita israeliana possa valere migliaia delle loro.
Monito che oggi continua ad invadere le nostre noti-
zie, la nostra realtà, il nostro metro di giudizio su ciò
che sta davvero succedendo in quella terra distrutta.
Proiezione al MedFilm Fest

O Scarfalietto
Il teatro Prati apre la stagione con
uno dei classici del teatro partenopeo
" 'O scarfalietto", una stagione che
dedica interamente il suo 25° anno di
attività a Eduardo Scarpetta, uno dei
commediografi più illustri che il
Belpaese abbia mai avuto. L'opera
scritta nel 1881 e portata in scena con
grande successo dallo stesso autore
nelle duplici vesti sia  di attore che di
regista. " 'O scarfalietto" deve  il tito-
lo dallo "scaldaletto",  la comune
borsa dell'acqua calda che veniva
utilizzata  fino alla metà del XX seco-
lo per scaldare le lenzuola,  in questo
caso le lenzuola del letto di Felice
Sciosciammocca (un esilarante Fabio
Gravina) e della  moglie Amalia
(un'ammaliante  e capricciosa Sara
Religioso), la vita matrimoniale  non
è esattamente  amorevole anzi in
questa convivenza è ben vero il con-
trario infatti i bisticci fanno da padro-
ne e la coppia vuole al più presto
risolvere la situazione tornando sui
propri passi e divorziare.Per risolve-
re al più presto la questione i due
coniugi si affidano rispettivamente a

due bizzarri avvocati che li spronano
nella produzione di inconfutabili
prove utili al divorzio. I due perso-
naggi appaiono diametralmente
opposti ed eclettici nella diversità dei
caratteri rappresentati già da
Eduardo Scarpetta e rimarcata dal-
l'attenta regia dallo stesso Fabio
Gravina, entrambi racchiudono nel
proprio cognome le particolarità del
proprio carattere.  Gaetano
Papocchia, interpretato Antonio
Lubrano, perfetto nel ruolo del briz-
zolato gagà, ed Anselmo Tartaglia
che deve all'abilità di Giuseppe
Vitolo le sue irresistibili balbuzie.
Nel terzo atto si ritrovano in tribuna-
le a discutere la questione principale
che è appunto il divorzio. Ma siamo
proprio sicuri che i due coniugi
vogliono veramente separarsi?
Teatro Prati, dal 12 al 26 novembre

“Un letto per due”
“Un letto per due” – il ritorno a
teatro di Riccardo Polizzy
Carbonelli e Marina Lorenzi
Riccardo Polizzy Carbonelli, il
perfido Roberto Ferri, protago-
nista della serie tv “Un posto al
sole”, torna al suo “primo
amore” insieme al suo grande
amore: l’attrice Marina Lorenzi,
con lo spettacolo teatrale dal
titolo: “Un letto per due” in
scena al Teatro Ghione di Roma
dal 22 al 26 novembre 2023.
È la storia di una coppia tra dif-
ficoltà, tribolazioni, risate e
dolori vissuti da Riccardo e
Marina, durante 35 anni di
matrimonio (i nomi dei prota-
gonisti corrispondono a quelli
degli attori n.d.r.).
È la riproposta in chiave moder-
na della fiaba più antica del
mondo: cioè l’aspettativa di chi
sogna l’amore per sempre, il
matrimonio, che in realtà è
meglio definire “martirimonio”,
riuscendo quindi a trasformare
una favola per tutti, nella storia

tragica che tocca vivere a gran
parte di noi.
Regia di Livio Galassi, dramma-
turgia di Tato Russo, con gli
“Incorpora Group” coreografati
da Aurelio Gatti e i costumi di
Giusi Giustino.

Intervista ai protagonisti su
Viviroma.it nella sezione
Teatro. 
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"Un luogo senza tempo, le mura racconta-
no storie, racchiudono memorie di vite,
vite di persone che hanno vissuto condivi-
so ed attraversato questo spazio e restano
attaccate alla pelle dello spettatore che ha
la possibilità di visitarlo".
Le porte dell’ex Carcere Pontificio di
Velletri aprono ad una straordinaria inizia-
tiva artistica che porta avanti un messag-
gio che parla della vulnerabilità, il proget-
to transdisciplinare, “iosonovulnerabile,
dunque vivo.
Arte è amare la realtà, a cura di Sergio
Mario Illuminato, negli spazi di questo
luogo di oltre mille metri quadri costruito
nel 1861 dalla famiglia Romani che ha per-
corso due secoli come ex galera pontificia
edificata con l’unità d’Italia e chiusa defi-
nitivamente nel 1991, quando viene inau-
gurato il Carcere di Massima Sicurezza in
località Lazzaria e i detenuti vengono gra-

dualmente spostati. Dopo, in bilico tra
destinazioni sbagliate e anni d’abbandono,
arriva allo status odierno.
Un progetto che  unisce diversi linguaggi
espressivi dell'arte del contesto degli spazi
nei quali si respira una presenza assenza  e
va dalla pittura alla fotografia alla danza
in tutte le loro sfaccettature degli artisti:
Sergio Mario Illuminato, Rosa Maria Zito,
Federico Marchi con Roberto Biagiotti e
Alessandro Pagoni, Patrizia Cavola e Ivan
Truol con Camilla Perugini e Nicholas
Baffoni, Andrea Moscianese e Davide
Palmiotto per ricostruire una tensione nar-
rativa transdisciplinare che, nel contesto
dell’ex Carcere Pontificio di Velletri, assu-
me il valore di testimonianza del patrimo-
nio storico di inestimabile valore che ha
attraversato due secoli prima della sua tra-
sformazione irreversibile.
Ex Carcere Pontificio, Velletri
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Iosonovulnerabile, dunque
vivo. Arte è amare la realtà
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Entra nel vivo il festival
‘Sempre più Fuori
Auto(Ritratti), I edizione dello
spin-off autunnale del festival
dell’estate romana Sempre più
fuori, in programma fino al 30
novembre nel Municipio II tra
il Goethe-Institut, la Biblioteca
Europea, l’Università
Sapienza e l’Accademia
Tedesca Roma Villa Massimo.
Un ricco programma che spa-
zia tra lectio magistralis, spet-

tacoli/reading, residenze,
laboratori, film, concerti e
incontri di approfondimento.
Sotto la direzione artistica di
Antonino Pirillo e Giorgio
Andriani, ‘Sempre più fuori_
Auto (Ritratti)’ conferma
infatti la caratteristica multidi-
sciplinare della proposta esti-
va, puntando a creare cultura
con contenuti e insediamento,
con l’attenzione a differenti
formati artistici e la costante

interazione con gli spazi e i
contesti abitati. Il festival sarà
percorso insieme ad artisti
affermati che affiancheranno
altri in crescita nell’indagare il
rapporto tra ‘tradizione’ e
innovazione nel campo della
sperimentazione e della ricer-
ca artistica, con l’obiettivo di
costruire un habitat per tutti e
rafforzare le relazioni di una
unica comunità creata da arti-
sti, cittadini e spettatori di

tutte le età e abilità, con una
particolare attenzione rivolta
questa volta a studenti e stu-
dentesse universitari. Il 15
prende il via il laboratorio
Parole, corpi, città. Un glossa-
rio per la pluralità, un’iniziati-
va del programma Performing
Architecture del Goethe-
Institut, del Museo delle peri-
ferie, dell’associazione Urbane
Praxis, della nGbK Berlin, in
collaborazione con

Alessandro Schiattarella,
coreografo indipendente con
disabilità che vive a Basilea e
che definisce il suo lavoro
come una forma di resistenza
contro le prospettive abiliste.
Scopo finale sarà quello di
creare un Glossario per la plu-
ralità che possa essere utiliz-
zato per rendere le città più
accessibili e inclusive per tutti.
Al Goethe-Institut alle 15 fino
a sabato 18. Durante il festival,

la speaker Maria Genovese di
Radio Frammenti propone
una postazione radio, itine-
rante nei luoghi del festival
per svolgere un laboratorio
rivolto a studenti e persone
del territorio che saranno
coinvolte nel racconto della
stessa rassegna. Tutti i conte-
nuti saranno fruibili live sul
posto e in podcast successiva-
mente per informare anche il
pubblico cieco.
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Entra nel vivo il Festival che spazia tra lectio magistralis, spettacoli/reading, residenze, laboratori, film, concerti

“Sempre più Fuori Auto(ritratti)”



Uscito in cd, vinile e digitale un incredibile live
del grande Jimi Hendrix mai pubblicato prima
“Jimi Hendrix Experience: Hollywood Bowl August 18, 1967”
presenta classici e cover del mai dimenticato chitarrista americano
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Uscito in questi giorni in vini-
le, cd e digitale “Jimi Hendrix
Experience: Hollywood Bowl
August 18, 1967”, concerto del
chitarrista americano mai
pubblicato prima e preceduto
dal singolo “Killing Floor” in
versione digitale. Questa per-
formance live di Hendrix in
America, si tenne appena cin-
que giorni prima dell’uscita
negli USA dell’iconico album
di debutto “Are You
Experienced”, concerto che
probabilmente fu l’ultima
volta in cui gli Experience si
esibì davanti a un pubblico
che non era lì per sentire loro.
Infatti l’esibizione
all’Hollywood Bowl avvenne
come apertura allo show del
gruppo folk rock The Mamas
& the Papas di Mama Cass &
Co. Nonostante Jimi Hendrix
Experience avessero già con-
quistato dei fan nel Regno
Unito e nell’Europa
Continentale, la stragrande
maggioranza degli oltre
17.000 spettatori di Los
Angeles erano lì per vedere gli
headliner The Mamas & The
Papas e furono colti di sorpre-
sa dall’elettrizzante spettacolo
di Jimi Hendrix. Jimi Hendrix,
nato a Seattle nel 1942, si era
trasferito a Londra nel settem-
bre del 1966 formando gli
Experience con una sezione
ritmica britannica composta
dal batterista Mitch Mitchell e
dal bassista Noel Redding. La
band aveva ottenuto subito
un successo commerciale con
tre singoli nella top 10 nel
Regno Unito, una serie di esi-
bizioni che avevano travolto il
pubblico e gli elogi da artisti
del calibro di Paul McCartney,

Eric
Clapton e Jeff Beck.

Firmato un contratto disco-
grafico americano nel marzo
1967, due mesi dopo, su solle-
citazione di McCartney, gli
Experience fecero un trionfan-
te debutto negli USA al
Monterey International Pop
Festival nel mese di giugno.
Tuttavia, la prosperità imme-
diata di cui la band aveva
goduto nel Regno Unito non
si replicò negli Stati Uniti. I
loro primi due singoli ameri-
cani furono dei flop. “Hey

Joe” non entrò nelle
classifiche, mentre “Purple
Haze” raggiunse solo la posi-
zione numero 65 e l’album
“Are You Experienced” non
venne pubblicato negli Stati
Uniti fino alla fine di agosto.
Nel tentativo di conquistare
l’America, gli Experience ten-
nero cinque spettacoli al
“Fillmore” di San Francisco
seguiti da un tour di apertura
negli States per i Monkees che
durò solo nove date prima che
Hendrix abbandonasse a
causa del pubblico di ragazzi-
ni che rigorosamente era inte-

ressato solo al gruppo pop di
Los Angeles. John Phillips di
The Mamas & The Papas, che
aveva coprodotto il Monterey
Pop Festival, invitò gli
Experience ad aprire il suo
gruppo all’Hollywood Bowl il
18 agosto. La Jimi Hendrix
Experience conquistò l’au-
dience grazie a brani come
”Purple Haze”, “The Wind
Cries Mary” e i classici,
all’epoca ancora inediti,
”Foxey Lady” e ”Fire”, non-
ché le loro personali rivisita-
zioni di ”Sgt. Pepper’s Lonely
Hearts Club Band” dei
Beatles, ”Killing Floor” di
Howlin’ Wolf, ”Like a Rolling
Stone” di Bob Dylan, ”Wild
Thing” dei The Troggs e
”Catfish Blues” di Muddy
Waters. La maggior parte del
pubblico aveva acquistato i
biglietti con mesi di anticipo
per vedere The Mamas & The
Papas e non aveva alcuna
familiarità con la Jimi Hendrix
Experience. Brian Ray, chitar-
rista di lunga data di Paul
McCartney ed Etta James, era
tra il pubblico, e rimase
impressionato da ciò a cui
aveva assistito. “Il pubblico
era lì per vedere The Mamas
& The Papas - ricorda Ray -
Non avevano mai sentito par-
lare di Jimi Hendrix. Non
avevo mai sentito parlare di
Jimi Hendrix, e non poteva
essere più opposto a The
Mamas & The Papas come
performance, culturalmente e
fisicamente diverso. Arrivò
questo ragazzo e altri due sul
palco con questi capelli afro e
vestiti selvaggi. Jimi distrusse
la chitarra ad un certo punto.
Era rumoroso ma decisamen-

te musicale e fisico. Poi iniziò
a suonare la chitarra sotto la
gamba, ora dietro la schiena e
poi con la bocca, e per me fu
strabiliante. Era come se rac-
chiudesse in se stesso l’essen-
za umana, era bellezza, gra-
zia, sensualità, violenza, gen-
tilezza, era proprio tutto allo
stesso tempo. Alla fine – con-
clude Ray - non posso dire che
la risposta del pubblico fosse
esattamente la stessa mia. Io e
mia sorella impazzimmo per
cosa era successo quella
sera…”. In seguito proprio
questo concerto finì per essere
l’ultimo dei The Mamas & The
Papas, mentre la stella
dell’Experience sarebbero tor-
nati al Bowl l’anno successivo
come headliner. Phillips ricor-
da: “In un paio di giorni o
mesi, Jimi Hendrix era diven-
tato il personaggio più inte-
ressante della scena…”. A
questo album speciale compo-
sto da 10 brani, ha lavorato
l’Experience Hendrix team,
composto da Janie Hendrix,
John McDermott e Eddie

Kramer, l’ingegnere del suono
di lunga data di Hendrix, che
ha restaurato l’audio, mentre
il tre volte vincitore del
Grammy Award Bernie
Grundman è stato l’ingegnere
del mastering. “Jimi Hendrix
Experience: Hollywood Bowl
August 18, 1967” sarà dispo-
nibile su CD e su vinile da 150
grammi, numerato, in audio-
phile grade, completo di
molte foto inedite di Ed
Caraeff, Henry Diltz e Allen
Daviau di quella serata, com-
presi gli scatti dell’esibizione e
le immagini del backstage dei
membri della band che si
mescolano con The Mamas &
The Papas, lo scenografo
Rodney Bingenheimer e il
manager Chas Chandler.
Insomma una registrazione
live mai pubblicata prima per
una performance storica che
segna uno spartiacque prima
della fama mondiale di un
chitarrista che ha rivoluziona-
to il modo di suonare la sei
corde. 

D.A.

Su TikTok da qualche giorno non si parla d’altro: i video di
Giuliana Florio, la 27enne napoletana che ha portato le live NPC
in Italia, sono ovunque. Gli audio estratti dai suoi contenuti sono
utilizzati ogni giorno da centinaia di creator che popolano il social
network cinese. All’interno del programma “Social Trend” con-
dotto da Matteo Acitelli ed Esmeralda Moretti su RadioRoma.it la
tiktoker Giuliana Florio è intervenuta per raccontare com’è nato il
suo personaggio e quali sono i suoi obiettivi futuri: “Ero su
TikTok da mesi, cercavo un modo per ottenere visibilità sfruttan-
do la potenza dei social - ha raccontato la regina degli NPC in
Italia -. Quando mi sono imbattuta per la prima volta in una live
NPC di PinkyDoll ho capito il potenziale di questo format e con-
sapevole del fatto che nessuno lo aveva ancora fatto in Italia, ho
pensato di farlo io caratterizzandolo localmente”. “Sto per pubbli-
care su Spotify con distribuzione ADA Music Italy (Warner
Music) il pezzo ‘FrrrRha’ che è nato da questo trend. Il mio obiet-
tivo è quello di portare la mia musica su palchi ancora più impor-
tanti come ad esempio il Festival di Sanremo, mai dire mai” rive-

la la tiktoker Giuliana Florio che a Radio Roma Television svela
che dietro al suo personaggio si cela una vera e propria “content
strategy”: “Ho studiato Sociologia all’Università degli Studi di
Napoli Federico II, su TikTok ho seguito una strategia per
costruirmi una community da canalizzare poi su altre direzioni”.
“Purtroppo oggi puoi essere anche il più bravo del mondo a fare
una cosa ma se non hai un pubblico disposto ad ascoltare quello

che tu proponi è quasi inutile”; da questo ragionamento Giuliana
ha deciso di mettersi in gioco su TikTok: “Ho cercato di lavorare
al contrario: prima ho costruito un pubblico di persone interessa-
te a quello che faccio e poi vedremo”. In attesa di Sanremo, intan-
to, cavalcando la popolarità che sta ottenendo su TikTok ha in
programma l’uscita del suo brano “Frr Rha”: “A 5.000 pre-save su
Spotify annuncerò la data di uscita della canzone; la sto producen-
do con il mio amico Gabriele Silvestri, una hit per cavalcare l’on-
da di ciò che sto generando online e per raggiungere il maggior
numero di persone possibili”. Ma per Giuliana Florio la canzone
“Frr Rha” è solo un tassello in più collegato alla sua strategia
comunicativa. L’ambizione finale è un’altra, come rivela ai micro-
foni della trasmissione Social Trend su Radio Roma: “Il mio obiet-
tivo è proporre le mie canzoni; scrivo da quando avevo 6 anni, ho
tantissimi brani pronti molto più profondi e carichi di significato
che spero avranno un pubblico anche al difuori di TikTok”. E in
chiusura di trasmissione la tiktoker Giuliana Florio annuncia: “Mi
sento pronta per Sanremo, ho già una canzone inedita pronta, un
brano che ho scritto 3/4 anni fa. Un pezzo scritto per metaboliz-
zare ed elaborare una delle cose più brutte e difficili che mi sono
capitate nella vita, mi trema la voce solo a pensarci. Ce l’ho pron-
to, mai pubblicato su Internet proprio perché spero di poterlo
usare al momento opportuno”. L’intervista integrale a Giuliana
Florio sarà trasmessa lunedì 6 novembre 2023 alle ore 19.30 all’in-
terno del programma “Social Trend” condotto da Matteo Acitelli
ed Esmeralda Moretti su Radio Roma Television (e in streaming
su RadioRoma.it), con la regia di Chiara Proietti.

La creator NPC più conosciuta d’Italia si racconta ai microfoni di RadioRoma.it
Giuliana Florio, la tiktoker delle live NPC:
“Sogno Sanremo, ho una canzone pronta”




